
A FOLHA 1SEXTA-Feira, 17 de FEvereiro de 2023www.afolhatorres.com.br

Coleta seletiva de lixo reciclável deve ser 
retomada em Três CachoeirasL  pag 25

10ª Feira Estadual da Agricultura 
Familiar acontece em Torres pag 18

Grande evento de Abertura Oficial do 
Ano Letivo 2023 em Torres   pag 20

A FOLHA
CARNAVAL 2023: Tradicional competição entre escolas de samba 
é destaque em Arroio do Sal 

Pag.

24

Nº # 00862
17 de Fevereiro de 2023
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XIII
R$ 5,00

Carnaval de rua em Torres Carnaval de rua em Torres 
Tem festa nos dias 18 e 20 na Beira-Mar!Tem festa nos dias 18 e 20 na Beira-Mar!

Pag 
11

• 

Concentração do evento será na Avenida Beira Mar, em frente à Praça 
Claudino Nunes Pereira (Foto de Arquivo – Carnaval 2018 em Torres)

Pag.
4

Em ambiente de muito debate, 
Estacionamento Rotativo Pago 

para Torres é aprovado

Vereadores lamentam paralização 
de ritos que levariam Plano Diretor 

de Torres à Câmara

Pag.
8

Pag.
26

Projeto social de Torres 
proporciona aulas de bodyboard 
para crianças na alta temporada

Abaixo-assinado 
reivindica melhorias na 

Rodoviária de Torres

Pag.
19



2 A FOLHASEXTA-Feira, 17 de FEVereiro de 2023

Whats Televendas
    (51) 998.656.130

sentimento derrotista, algumas pessoas 
descobriam verdades eternas no Rio de Ja-
neiro e no Brasil...

No caso do carnaval, o óbvio ululante não 
é seu estudo como festa popular de feitio 
“alienado” e “pré-político”, prestes a ser co-
mido pela indústria de comunicação e pelo 
discurso ainda mais fantasioso e cretino dos 
salvadores da pátria. Muito pelo contrário. 
É procurar vê-lo como um dos fios com que 
construímos o lado mais denso da nossa 
identidade.”

O Brasil mergulha, portanto, neste fim de 
semana estendido até a Quarta-Feira de 
Cinzas em busca de si mesmo. Celebra-se 
em festas e requebres permissivos para de-
sopilar das tensões de um período doloroso 
de pandemia que culminou num ano de he-

sitações que desembocou no 8 de janeiro. 
Acho que voltaremos revigorados semana 
que vem. Daí falaremos de coisas sérias 
como Presidencialismo de Coalizão, Ânco-
ra Fiscal, Genocídio dos Povos Originários 
e a indefectível corrupção envolvendo o 
escândalo do ouro que deveria ter sido con-
trolado pelo Banco Central mas que correu 
solto pelos descaminhos da Amazônia. Por 
enquanto, vamos ao espírito carnavalesco 
que, para felicidade popular retorna aos 
blocos de rua no seu velho estilo do começo 
do século passado. Não em Torres, lamen-
tavelmente, que perde com isso um ponto 
importante que bem poderia incrementar o 
turismo nesta época. Mas o mundo gira, a 
Lusitana roda e, como dizia Galileu à saída 
da Inquisição, onde negara o movimento da 
terra em torno do Sol: eppure se muove.

A origem do carnaval é remotíssima e 
consta que celebrava a primavera com ritos 
pagãos em devoção à fertilidade. Mas se o 
povo se diverte no carnaval, os intelectuais 
tentam interpretá-lo em seus significados 
mais profundos. Recorro ao escritor Milton 
Ribeiro, de Porto Alegre,  para assinalar 
dois estudiosos do carnaval: Mikail Baktin, 
célebre por seus  A Cultura popular na Ida-
de Média e no Renascimento: o contexto 
de François Rabelais e o antropólogo brasi-
leiro Roberto Damata ,  autor de Universo 
do Carnaval. Ambos destacam a importân-
cia da troca de papéis no carnaval. Homem 
vira mulher, o povo se veste de reis e rai-
nhas, a ordem é invertida para revelar, tal-
vez, sua própria essência.

“Os espectadores não assistem ao carna-
val, eles o vivem, uma vez que o carnaval, 
pela sua própria natureza, existe para todo 
o povo. Enquanto dura o carnaval, não se 
conhece outra vida senão a do carnaval. 
Impossível escapar a ela, pois o carnaval 
não tem nenhuma fronteira espacial. Du-
rante a realização da festa, só se pode viver 
de acordo com suas leis, isto é, as leis da 
liberdade”, diz Bkttin.

Roberto Damata é considerado um dos 
melhores conhecedores do Brasil. Todos 

os carnavais nos brinda com uma pérola na 
grande imprensa. A desta semana é impa-
gável, merece boa reprodução: 

“... O carnaval é constituído e constitutivo 
daquilo que chamamos de “Brasil” ou “re-
alidade brasileira”. Pois o que seria o Brasil 
sem carnaval, sem cachaça, sem futebol, 
sem macumba, sem jogo do bicho, sem 
sua ladra politicagem, sem jeitinho, sem 
“não fazer nada” e sem salvacionismos? 
Sem esse punhado de instituições órfãs de 
pedigree político-acadêmico que nossos 
“caga-regras” conhecem como a palma de 
suas mãos?

...O carnaval é o rito de passagem tem-
poral que nos ajuda a transitar do Advento 
e, largando a carne, aceitamos as penitên-
cias de Dona Quaresma. Ele é também o 
que Alexis de Tocqueville chamava, com 
Rousseau, de “hábito do coração”, e Nélson 
Rodrigues denominava “óbvio ululante” — 
essa coisa tão próxima que não é — ou não 
pode — ser vista.

Quem sabe você que olha sem ler estas 
linhas não gostaria de ouvir esse óbvio ulu-
lante do carnaval, simplesmente um grito 
para compreender o Brasil? Pois, para pa-
rafrasear Jorge Luís Borges, a despeito do 

OPINIÃO 

Carnaval: Tempo do contratempo. 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Ádria de Souza/ Carnaval de Olinda/ Pref. Olinda (em Flickr)



A FOLHA 3SEXTA-Feira, 17 de FEvereiro de 2023



4 A FOLHASEXTA-Feira, 17 de FEVereiro de 2023 POLÍTICA 

Em ambiente de muito debate, Estacionamento 
Rotativo Pago para Torres é aprovado

Quase 30 emendas para a lei foram votadas, em embates parelhos que tiveram até empates. Base aliada do governo Carlos foi fundamental para a aprovação da matéria

Por Redação A FOLHA
__________________

Na sessão ordinária na Câmara 
dos Vereadores de Torres, realizada 
na segunda-feira (13), foi votado 
e aprovado o Projeto de Lei (PL) 
45/2022, de autoria do Poder Exe-
cutivo (Prefeitura),  que pede auto-
rização parlamentar para a implan-
tação do Estacionamento Rotativo 

Tarifado na cidade. O projeto foi 
aprovado com 8 votos a favor, ante 
4 votos contrários. 

O tema é polêmico por si só, mas 
em Torres é mais polêmico ainda, 
porque em 2015 (época da ges-
tão da prefeita Nílvia Pereira)esta 
atividade foi aprovada na mesma 
Câmara - mas acabou sendo derru-
bada pouco após, em decorrência 
de uma ação judicial orquestrada 

por  entidades locais e com amplo 
apoio popular (marcada inclusive 
por uma grande passeata). Afinal, 
à época (2015) houve judicialização 
da prefeitura e da empresa que ti-
nha sido contratada para operar o 
Rotativo pago, mesmo após a mes-
ma empresa já estar instalada em 
Torres, tendo efetivado recursos 
para sinalização  do trânsito na área 
que seria implantado o sistema. 

Base aliada venceu por ser maioria
Foram votadas quase 30 emen-

das buscando alterações no proje-
to, oriundas de vários vereadores 
(tanto oposicionistas quanto da 
base aliada) na mesma sessão de 
segunda-feira (13). Quatorze des-
tas emendas foram rejeitadas, 
geralmente pelo escore de 7 vo-
tos contra e 5 votos a favor. Houve 
duas emendas que foram desem-
patadas pelo ‘voto de minerva’ do 

presidente da Câmara, vereador 
Rogerinho (PP) – sendo uma des-
tas aprovada e outra rejeitada. 

Nas matérias aprovadas, a 
maioria dos escores foi mais elás-
tica, apresentando 9 X 3 a favor 
das emendas ao projeto do rota-
tivo pago em Torres (mostrando 
solidez da base aliada ao Governo 
Carlos Souza na câmara). 

Os vereadores que votaram 

CONTRA o PL como um todo, e que 
também votaram contra a maioria 
das emendas propostas pela base 
aliada foram: Cláudio Freitas (PSB), 
Jacó Miguel (PSD), Moisés Trisch 
(PT) e Silvano Borja (PDT). 

Em sua participação de tribu-
na, o vereador do PP (partido do 
governo) Carlos Jacques resumiu 
o que considera o âmago da ma-
téria. “Quando o político fica em 

cima do muro, além de receber 
pedras de dois lados, quando cai, 
cai sempre onde tem o cachorro”, 
satirizou o vereador em sua parti-
cipação na tribuna. “O que temos 
que deixar claro é se queremos 

o Estacionamento Rotativo pago 
ou se não queremos. O resto (a 
forma de fazer) cabe à prefeitura, 
para realizar o trabalho com sua 
autonomia”, fechou seu discurso 
Jacques. 

Fachada do prédio da Câmara dos Vereadores de Torres

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente do CLUBE DE AVIAÇÃO DE TORRES – ANTOINE DE SAINT–EXUPERY (CAT), no uso 
de suas prerrogativas estatutárias, convoca todos os associados para comparecerem a Assembleia 
Geral a realizar-se no dia 25 de fevereiro de 2023, às 14h em primeira chamada e às 14h30 min em 
segunda e última chamada, com qualquer numero de associados, nas dependências do Aeroporto de 
Torres, na Rodovia RS 389 da Estrada do Mar, km 79 – Itapeva Torres (RS), onde está localizada a 
sede do Clube, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1. Relatório e Prestação de Contas da Diretoria
2. Eleição da nova Diretoria
3. Assuntos Gerais

Torres, 15 de fevereiro de 2023.

ALEXANDRE CARRA
Presidente em exercício
CLUBE DE AVIAÇÃO DE TORRES – ANTOINE DE SAINT–EXUPERY (CAT)

Partido que propôs rotativo em 2015, PT agora se posicionou contra
O vereador Moisés Trisch (PT), 

maior oposicionista do governo 
atual (que é do PP), atuou em 
várias frentes durante o debate 
e a votação - tanto nas emendas 
quanto no próprio PL. Mesmo ten-
do a decisão partidária de rejeitar 
a matéria, o oposicionista atuou 
em defesas de algumas emendas, 
a maioria para diminuir a área 
mapeada pelo sistema do rotativo 

pago em Torres, mas também para 
diminuir o custo das tarifas (ou do 
tempo de estacionamento a ser 
tarifado). 

No final, durante a votação do 
PL, o vereador sintetizou a decisão 
fechada dentro do PT local, que 
rechaçou a decisão de implantar 
o rotativo. “O Rotativo é arreca-
datório ao invés de ser uma forma 
de resolver problemas de vagas, 

e pode ainda levar dinheiro arre-
cadado de dentro da cidade para 
fora”, afirmou Moisés. “O PT não 
assina cheque em branco, e no 
projeto não está definido o valor 
da Tarifa”, também ressaltou o 
oposicionista. “O PP sempre fala 
sobre diminuição do tamanho do 
Estado na sociedade, mas quando 
é para arrecadar, implanta proje-
tos como este”, concluiu.Placa do rotativo pago  que foi abortado em Torres antes da inauguração, em 2015

Vitória de emenda do vereador Igor por desempate 
Quem teve uma vitória com 

um ‘empurrãozinho’ do presi-
dente da casa foi o vereador 
Igor Beretta (MDB). Ele entrou 
com uma Emenda que amenta-
va o tempo de “tolerância” (sem 

pagar) do estacionamento. No 
PL original o tempo era de 10 
minutos; a base aliada conse-
guiu aumentar este tempo para 
15 minutos. Mas o vereador 
Igor pediu, com sua emenda, 

que este tempo de tolerância fi-
casse em 30 minutos. A votação 
ficou em 6 a 6.  E o presidente 
da Câmara, vereador Rogeri-
nho, mesmo sendo do PP (parti-
do do governo Carlos), exerceu 

sua obrigação de desempatar, 
votando então  a favor da de-
manda da oposição. 

O vereador Igor, em sua fala, 
disse expressamente que vo-
tou a favor do Rotativo (projeto 

completo) porque uma pesqui-
sa de seu gabinete com 300 elei-
tores mostrou que 240 foram 
favoráveis ao sistema, mesmo 
quando  ele (Igor)  em princípio 
era contra.  

Silvano Borja não conseguiu diminuir área de cobrança
O campeão de emendas foi 

o vereador oposicionista Silva-
no Borja (PDT). Ele elaborou 
dez emendas, a maioria de 

autoria própria, mas algumas 
com a assinatura de colegas 

vereadores (inclusive da base 
aliada). Somente uma foi apro-
vada, que basicamente trocava 
um verbo de um dos artigos. 
As outras, na maioria pedindo 
exclusão de trechos ou qua-
dras da área de abrangência 

para cobrança do Rotativo, 
foram rejeitadas.  O vereador 
reclama em princípio do tama-
nho da área e dos valores que 
podem vir a ser cobrados pelo 
Estacionamento Rotativo nas 
ruas da cidade. 

Gimi defende a instituição do sistema
O líder do governo na Câma-

ra, vereador Gimi (PP), usou seu 
espaço de debate para defender 
a instituição Estacionamento 
Rotativo tarifado e mostrar os 
avanços que o legislativo conse-
guiu durante o processo (depois 
das três audiências públicas). Ele 
disse que o sistema deu certo 
em cidades que dependem do 
Turismo, como Gramado. Após, 
o líder governista lembrou que 
votar contra a implantação de 

mais uma tarifa na cidade é fácil 
(ironizando o discurso dos oposi-
cionistas). “O difícil é votar a fa-
vor e convencer a população (de 
que é necessário), como estamos 
fazendo agora”, afirmou. 

“Estamos acabando de votar 
uma matéria com posicionamen-
tos distintos”, afirmou no final 
de sua participação de tribuna o 
vereador Gimi, destacando o em-
bate de ideias e posições antagô-
nicas saudável em democracias. 
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Inicialmente, Igor se mostrava 
contra a proposta de implantação do 
estacionamento rotativo pago em Tor-
res, quando a matéria começou a ser 
debatida na cidade. Mas afinal o vere-
ador votou a favor do Rotativo na ses-
são que aprovou o PL nesta semana.  E, 
mesmo sendo contra a prefeitura em 
alguns pontos do sistema, Igor Beret-

ta manteve seu voto com o governo, 
assumindo a troca de posicionamento 
- mantendo afinal sua “atitude” de ser 
honesto, mesmo que em alguns casos 
(como este) pareça ser contraditório. 

Em seu posicionamento durante o 
debate do PL, o vereador explicou que 
fez uma pesquisa com seus eleitores 
cadastrados no gabinete. Foram 240 

posições FAVORAVEIS ao Estaciona-
mento Rotativo perante 60 votos con-
tra. Ou seja, conforme ele, a maioria 
de seus eleitores é a favor da coloca-
ção do Rotativo no Centro de Torres, 
“mesmo quando em alguns casos es-
tes votos favoráveis fosse contra parte 
do projeto, como área, valor e etc.”, 
ressalva Beretta. 

POLÍTICA 

Vereador de Torres vota com eleitores, mesmo 
tendo posição contrária

Manter a postura e inclusive ir 
contra seus próprios princípios, se 
for para apoiar seus eleitores. Este é 
o posicionamento ideológico do ve-
reador de Torres Igor Beretta (MDB) 

conforme explica e defende geral-
mente em seus discursos. De posi-
ções firmes, o jovem parlamentar 
de Torres exercitou de forma públi-
ca este seu posicionamento durante 

a tramitação, debate e votação da 
implantação do Estacionamento Ro-
tativo pago em Torres, a qual  ocor-
reu na segunda-feira (dia 13/2), na 
sessão ordinária da Casa Legislativa. 

Mudança após pesquisa

Igor Beretta fez pesquisa com 300 eleitores e mudou seu voto na questão do Estacionamento Rotativo

O vereador Igor também teve cer-
to ‘empurrãozinho’ do Presidente da 
Casa Legislativa para obter uma vitória 
contra a vontade da base aliada. Ele en-
trou com uma Emenda que aumentava 

o tempo de “tolerância” (sem pagar) 
do estacionamento para 30 minutos, 
quando no PL original o tempo é de 10 
minutos. A votação ficou em 6 X 6.  E o 
presidente da Câmara, vereador Roge-

rinho, mesmo sendo do PP (partido do 
governo Carlos), exerceu sua obrigação 
de desempatar, votando então a favor 
da demanda de Beretta, dando ao ve-
reador uma vitória contra o governo, 

mesmo ele mesmo tendo votado a fa-
vor do projeto como um todo.  

 “Voto a favor do Estacionamento 
Rotativo para atender meus eleitores, 
porque se fosse por minha vontade, 

votaria contra”, encerrou seu discurso 
o vereador, comemorando sua vitória 
de ceder 30 minutos para que torren-
ses possam ficar mais tempo passean-
do no centro sem pagar a mais. 

Tolerância de 30 minutos no Rotativo foi vitória para a população torrense

Na defesa de seu projeto de Resolu-
ção Legislativa, Carla Daitx afirma que a 
ação pretende homenagear não apenas 
as Vereadoras, mas todas as mulheres 
que buscam conquistar seu espaço na 
política municipal.  “A luta pelo direito 
das mulheres vem progredindo não só 

no Brasil, mas em todo o mundo, po-
rém, em relação à representatividade 
das mulheres na política, esse debate 
ainda se encontra muito distante do de-
sejado” defende a vereadora.

A justificativa do projeto encerra 
com a afirmação da vereadora autora, 

dizendo que ao se criar uma galeria es-
pecífica sobre a passagem feminina na 
vereança, não se estará apenas enalte-
cendo a participação individual até hoje 
existente, mas, principalmente, fomen-
tando o surgimento de novas lideranças 
políticas femininas para o futuro. 

Vereadora propõe criação de galeria especial 
para mulheres eleitas para a Câmara em Torres

Está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Torres o Projeto de 
Resolução legislativa 1/2023, de au-
toria da vereadora Carla Daitx, que 
cria a Galeria das Vereadoras na 
Casa Legislativa torrense. O Projeto 
tem objetivo de afirmar a participa-

ção do gênero FEMININO através 
do poder legislativo de Torres.

A lei cita, no corpo do projeto, 
que a galeria será constituída de 
uma placa específica que conterá a 
foto de cada MULHER que já tenha 
figurado como Vereadora junto ao 

Poder Legislativo Municipal. 
A vereadora autora sugere inclu-

sive que o espaço de gênero tenha 
o nome de "Galeria das Vereado-
ras" Almey Farias Raupp (1969 - 
1972), primeira vereadora eleita da 
cidade.

Homenagem atual para motivação futura das mulheres

Carla Daitx (foto) defende que falta maior representatividade das mulheres na câmara, sendo  que projeto motivaria maior inserção feminina na política local

A pauta também incluiu a situação 
dos projetos da Funasa relacionadas 
ao Litoral Norte gaúcho. Para tratar 
sobre o tema, o superintendente esta-
dual substituto da Fundação Nacional 
de Saúde no RS, Antônio Carlos Bos-
zko, participou do encontro com os 
prefeitos, informando sobre o impor-
tante papel que a Fundação Nacional 
de Saúde desempenha, desde a déca-

da de 50, em todo país.
Segundo Boszko, o principal entra-

ve da entidade para dar andamento 
aos convênios firmados com os mu-
nicípios é a falta de apoio técnico, 
uma vez que nos últimos anos houve 
redução de pessoal, dificultando os 
trabalhos. “Temos a possibilidade de 
chegar em localidades que outros ór-
gãos públicos não tem, porque conhe-

cemos todas as realidades dos mu-
nicípios”, destacou. A Funasa é uma 
instituição do governo federal, ligada 
ao Ministério da Saúde, responsável 
em promover o fomento a soluções 
de saneamento para prevenção e con-
trole de doenças.

O superintendente informou que 
no Litoral Norte existem 21 projetos 
em andamento, que necessitam do 

acompanhamento dos gestores mu-
nicipais. A presidente da Amlinorte, 
Márcia Tedesco, deliberou para que 
esses processos sejam encaminha-
dos aos municípios, a fim de que os 
mesmos tomem ciência sobre o anda-
mento e conduzam seus procedimen-
tos. Na sequência, os representantes 
do Sindicato dos Servidores Públicos 
Federais do RS (Sindiserf/RS), Morizar 

de Melo e José Ferreira Goulart, fize-
ram uma fala sobre a importância da 
continuidade dos serviços da Funasa 
para a região, considerando o recen-
te anúncio sobre a extinção do órgão 
e pedindo apoio aos municípios para 
manutenção da fundação.

*Por Rose Scherer – 
(ASCOM Amlinorte)

Assembleia da Amlinorte discute agenda do ano 
de 2023 para municípios do Litoral Norte Gaúcho

Em assembleia re-
alizada na manhã de 
sexta-feira, dia 10 de 
fevereiro de 2023, a 
nova presidente da As-
sociação dos Municípios 
do Litoral Norte, prefei-
ta Márcia Tedesco (de 

Balneário Pinhal), conduziu a 
pauta da reunião debatendo 
com os prefeitos as principais 
demandas para o ano de 2023.

A presidente da Amlinorte, 
Márcia Tedesco, debateu com 
os prefeitos as pautas que de-
verão ser defendidas no ano 

de 2023 pela associação dos 
municípios, destacando que a 
região deverá manter estreita 
a relação com o Governo do 
Estado e as bancadas gaúchas 
estadual e federal, sempre na 
defesa dos interesses do Litoral 
Norte.

Questão da Funasa



A FOLHA 7SEXTA-Feira, 17 de FEvereiro de 2023GERAL

Presidente do TRT-4 faz visitas institucionais 
ao município de Torres

A cidade de Torres, no Litoral 
Norte gaúcho, recebeu na sex-
ta-feira (9) a visita do presidente 
do Tribunal Regional do Trabalho 
da 4ª Região (RS), desembarga-
dor Francisco Rossal de Araújo. A 
ação integrou o roteiro de visitas 
institucionais do presidente a mu-
nicípios do Interior, com o objetivo 
de aproximar a Administração do 
Tribunal às comunidades e refor-
çar a integração da Justiça do Tra-
balho com as instituições locais. 

Esta visita também teve a partici-
pação especial da vice-ouvidora 
do TRT-4, desembargadora Maria 
Madalena Telesca, divulgando os 
serviços da Ouvidoria. O desem-
bargador viajou acompanhado do 
secretário-geral da Presidência, 
Adolfo Marques Pereira, da direto-
ra-geral, Rejane Carvalho Donis, e 
da assessora da Presidência, Luísa 
Macuglia. 

O primeiro compromisso foi 
uma reunião com advogados de 

Torres e região, na sede da subse-
ção local da OAB/RS. A comitiva do 
TRT-4 foi recebida pelo presiden-
te Jonathan Aguiar de Carvalho 
e outros profissionais da área. A 
reunião abordou questões especí-
ficas da atividade jurisdicional das 
unidades judiciárias de Torres e Ca-
pão da Canoa. Em um plano mais 
amplo, magistrados e advogados 
conversaram sobre audiências pre-
senciais e telepresenciais na Justi-
ça do Trabalho.

Presidente do TRT-4 em visita à Prefeitura de TorresVisita à Prefeitura de Torres
A segunda reunião do roteiro 

foi com o prefeito de Torres, Carlos 
Souza, e o vice-presidente da Câ-
mara de Vereadores, Igor Beretta. 
Na reunião, Rossal falou do obje-

tivo da visita institucional, que é 
estreitar os laços do TRT-4 com os 
municípios gaúchos. O magistrado 
mencionou a atuação do Tribunal 
na mediação de impasses em ser-

viços públicos municipais, como 
transporte coletivo e estabeleci-
mentos de saúde, que normal-
mente envolvem a participação 
do Poder Executivo na negociação. 

Rossal reforçou que o serviço está à 
disposição, sempre que necessário.

À tarde, o presidente, a vice-ou-
vidora e comitiva visitaram a Vara 
do Trabalho de Torres. No local, 

conversaram com magistrados e 
servidores, destacando a qualida-
de e a importância do trabalho da 
equipe para a instituição e a socie-
dade.

Visita à Vara do Trabalho de Torres
Na sequência, os magistrados 

se reuniram com lideranças de 
entidades empresariais de Tor-
res, na própria sede da VT. Es-
tiveram presentes empresários 

de setores como construção 
civil e comércio, segmentos for-
tes na região. Na conversa, Ros-
sal destacou a imparcialidade e 
o respeito com que a Justiça do 

Trabalho trata trabalhadores e 
empregadores. Salientou que a 
prioridade da instituição, antes 
do julgamento, é a conciliação, 
uma solução construída pelas 

próprias partes com a mediação 
de um magistrado, conjugando 
particularidades dos dois lados. 
Como exemplo, o desembar-
gador citou as mediações cole-

tivas realizadas na pandemia, 
que visaram garantir direitos e 
ao mesmo tempo preservar a 
viabilidade financeira das em-
presas. 

Reunião com empresários da região
Fechando o roteiro, os de-

sembargadores Rossal e Ma-
dalena e o juiz Bressan con-
versaram com Denise Souza 

e Diana Justo, representantes 
de entidades de trabalhadores 
rurais e da agricultura familiar 
da região. O encontro abordou 

a importância dos sindicatos e 
o papel da Justiça do Trabalho 
para garantir direitos sociais 
e o equilíbrio na relação entre 

capital e trabalho. Outras lide-
ranças categorias profissionais 
do Litoral compareceram à reu-
nião da visita institucional em 

Osório.

Fonte: Gabriel Borges Fortes 
(Secom/TRT4)
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Está prevista para o início de 
março uma reunião do Ministé-
rio Público Federal (MPF) com 
os responsáveis da prefeitura de 

Torres para que seja dada con-
tinuidade aos trâmites entre a 
municipalidade local e outras 
partes envolvidas referentes a 

altura de prédios para, enfim, 
tentar liberar a tramitação do 
Plano Diretor. 

A questão em apreço afirma 

que um estudo feito por técnicos 
contratados pelo Instituto Curi-
caca sinaliza que possa haver 
risco de impactos em espécimes 

da fauna que sobrevivem do 
ecossistema das dunas, localiza-
do entre a urbanidade da Praia 
Grande, em Torres, e o mar. 

POLÍTICA

Nas duas últimas sessões da 
Câmara Municipal de Torres, 
vereadores utilizaram seus es-
paços de tribuna para falar so-
bre a questão da interrupção da 
tramitação do Plano Diretor de 
Torres, que está para ser revisto 
para cumprimento da lei, mas 
especialmente para dar segu-
rança jurídica para construtoras, 
gestores e donos de terrenos e 

empreendimentos comerciais/ 
industriais em Torres – em con-
sonância também com questões 
ambientais da região. 

Rafael Silveira (PSDB) falou na 
última sessão que sempre citou a 
questão do impacto que possui o 
Parque de Itapeva no crescimen-
to da cidade e da necessidade 
de haver flexibilização ambiental 
para compensar estes impactos. 

Ele lembrou que o que se se re-
visa hoje (fruto do questiona-
mento do Ministério Público) é a 
questão da Zona 8 (prédios mais 
altos junto a Beira-Mar da Praia 
Grande), portando sugere que o 
Projeto de Lei seja encaminhado 
para analise na Câmara sem le-
var em conta a Zona 8 e suas par-
ticularidades (que seria votado a 
parte em outro momento). 

Vereadores lamentam paralização de ritos que 
levariam Plano Diretor de Torres à Câmara

ONG Curicaca fez estudo que colocou em cheque o futuro de espécimes da fauna das dunas caso aumente muito a altura de prédios à beira mar na cidade

Demissões à vista
Gimi (e) e Rafael (d): para eles, interrupção sem necessidade

 Rafael alertou também que teve 
uma reunião com a Associação de 
Construtores de Torres (Actor). E 
que os líderes do setor sinalizam 
que, se não houver segurança ju-

rídica para a construção de prédio 
na cidade,  empresas que investem   
em vários  empreendimentos já 
possuem planos de demissão em 
curto prazo, o que poderia gerar 

desemprego na Construção Civil – e 
isso justamente no inverno, quan-
do o setor ajuda a manter renda de 
famílias e consequentemente fazer 
girar o comércio local, mantendo 

outros empregos como boa conse-
quência. 

Ele encerrou afirmando que a 
ONG Curicaca já foi respeitada em 
suas demandas do PEVA. E lem-

brou que este mesmo Instituto foi 
autor dos questionamentos que 
geraram a interrupção dos trâmites 
da revisão do Plano Diretor Urbano 
torrense, para ele desnecessária. 

Vereador Gimi (PP) já havia reclamado na semana anterior
Na semana anterior, o vereador 

Gimi (líder do Governo da Câmara 
- PP) já havia utilizado seu espaço 
de tribuna para lamentar sobre a 
mesma interrupção dos ritos para 

a obrigatória revisão do Plano Di-
retor – que já está há quase 20 
anos em atraso. E lamentou que 
a demanda da ONG junto ao Mi-
nistério Público Federal é sobre a 

altura de prédios, enquanto  o Pla-
no Diretor envolve várias outras 
questões que estão aguardando 
as regras do jogo para que o de-
senvolvimento urbano possa ser 

realizado com segurança jurídica, 
como zonas permitidas para co-
mércio, índices construtivos em 
bairros, etc. 

Gimi lembrou que ele próprio 

sempre se posicionou contra au-
mentos da altura de prédios à 
beira mar. E que não vê a possibi-
lidade de haver grandes mudanças 
neste sentido.

Reunião deve ouvir as partes

Na sessão da Câmara de Torres 
realizada na segunda-feira (13/02), 

ocupou a tribuna da Casa Legislativa 
o seu presidente, vereador Rogeri-

nho Jacob (PP). Ele utilizou seu es-
paço de direito para lamentar a falta 
de ração para animais, que estaria 
ocorrendo por uma falta da admi-
nistração pública local. Esta ração, 
conforme Rogerinho, teria previsão 
para ser doada pela municipalidade 
à tutores de famílias de baixa renda, 
sendo distribuída no canil. O vere-
ador lembrou que esta distribuição 
social se trata de uma determinação 
do Ministério Público do RS. E que 
a falta, inclusive, estaria gerando 
reclamações de cidadão torrenses 
junto ao Ministério Público Federal, 

justamente  pela falta de resolução 
local do problema da falta de ração. 

“Esta falta de  recurso, que de-
veria estar sendo oferecido  para a 
alimentação de animais, não ocorre 
por falta de orçamento, já tudo está 
previsto nas autorizações orçamen-
tárias da pasta. Penso que trata-se 
de falta de competência das pesso-
as que gerenciam esta atividade”, 
lamentou Rogerinho.

O vereador e presidente da Câ-
mara encerrou seu depoimento 
lembrando que animais, por mais 
que sejam sencientes, são irracio-

nais e não conseguem se defender 
sozinhos, por isso a dependência de 
tutores,  que por sua vez necessitam 
de doações da prefeitura (quando 
são de baixa renda) para alimentar 
os animais. 

Rogerinho também lembrou o 
atraso para início da construção do 
novo canil, alertando para a des-
valorização monetária,  que pode 
diminuir a capacidade da prefeitura 
em construir o espaço (por conta do 
aumento dos preços de materiais 
de construção, inflacionados atual-
mente).   

Presidente da Câmara torrense critica falta distribuição 
de ração para animais pela prefeitura

Rogerinho (foto) acha que não há desculpa para atraso no repasse de ração para animais tutoriados por famílias de baixa renda,  já que verbas 
estão previstas no orçamento da municipalidade

Na última sexta-feira, 10 de feve-
reiro, a Diretora do Centro de Re-
ferência da Mulher, Helvia Sanae 
Mano, visitou a Coordenadoria de 
Políticas Públicas para Mulheres, 
de Arroio do Sal, criada em novem-
bro de 2022, sendo recebida pela 
Coordenadora Gabriela Manetze-
der e Tainara Viganó, Coordenado-
ra do Qualificar.

Arroio do Sal é um dos municípios 
que possui convênio com o CRM de 
Torres, sendo assim, parceiro para 

as ações de prevenção da violência 
e fortalecimento das mulheres. “A 
troca é fundamental para que as 
ações sejam mais efetivas entre 
os dois Municípios e ganham peso 
quando as gestões possuem ideo-
logias e entendimentos semelhan-
tes”, diz a diretora Helvia. Durante 
a reunião foi reiterado a importân-
cia no trabalho de prevenção, seja 
com palestras nas escolas com os 
jovens, atualmente com alto índice 
de violência, comprovada pelo tra-

balho de monitoramento feito pelo 
Observatório Estadual da Violência 
contra Mulher. 

Outro caminho para a preven-
ção é trabalhar com o fortaleci-
mento psicológico e emocional 
das mulheres. E para isso, o CRM 
foi convidar as usuárias de Arroio 
do Sal a participarem de oficinas 
que iniciarão em março, entre 
elas, aula de Yoga (toda sexta-fei-
ra a contar do dia 3 de março, das 
9h às 10h30min) e artesanato em 

papel mache (todas as quartas, a 
contar do dia 15 de março, das 14h 

às 15h30min). (FONTE – Prefeitura 
de Torres)

Equipe do CRM Pricila Selau visitou a Prefeitura de Arroio do Sal
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 O CASO DE TORRES NÃO TEM MAIS VOLTA
No caso aqui de Torres, na re-

gião da Praia Grande, Prainha e 
Molhes, não há mais chance de 
tornar a cidade com conceito de 

horizontal, porque já existem tan-
tos edifícios bonitos e imponen-
tes que o recado conceitual que 
fica é de um local onde dominam 
condomínios verticais. Talvez a 
Praia da Cal ainda tenha uma 
chance de se manter horizon-
tal, ainda... Mesmo assim acho 
difícil... Talvez a zona 8 (na Praia 
Grande), que ainda tem mais 

casas do que prédios possa se 
manter assim, meio...  caseira... 
Talvez... mas para meu gosto digo 
que não me sentiria em uma área 
horizontal atualmente mesmo 
se em Torres proibissem a cons-
trução de edifícios.  São tantos, 
que não tem como não se sentir 
em uma área de prédios bonitos, 
com vistas longas para o horizon-

te, com confortos de edificações 
modernas. 

A atual interrupção dos ritos do 
Plano Diretor Urbano de Torres, 
afirmando que um andar a mais 
irá manter animais de beira de 
praia, em minha modesta opinião 
é uma forma de uma ONG apare-
cer para seus patrocinadores eu-
ropeus. E não vai ir adiante. 

CIDADE OU PÁTIO DE VERANISTAS 3?
Mas uma cidade como a de 

Xangri-lá ainda pode optar por 
não ter edificações em sua urbe. 
A maioria das vias ainda não tem 
prédios com andares multiplica-
dos. Neste caso seria uma sau-
dável decisão de manter um con-
ceito de cidade horizontal – sem 
prédios, tendo os poucos efeitos 
positivos deste sistema (como a 
maior visão do céu quando nas 

vias), mesmo tendo de pagar 
caro pelo espalhamento do de-
senvolvimento, que obriga mais 
ruas, mais pavimento, mais ma-
nutenção, mais bueiros e mais 
etc.

A cidade de Los Angeles nos 
EUA optou por isto. Por lá tem 
vezes que a pessoa tem que fazer 
uma verdadeira viagem dentre 
da cidade para visitar um amigo, 

de tão distante que se tornaram 
os condados da grande LA. 

Provavelmente o IPTU por lá 
é bem maior do que em cidades 
verticalizadas justamente por 
conter este custo adicional de 
manter e aumentar um sistema 
de urbanização horizontal, muito 
mais caro por óbvios motivos. 

Mas neste caso as autoridades 
de Xangri-lá podem optar por 

querer acompanhar veranistas e 
proibir edificações grandes nos 
bairros (porque no centrinho de 
Atlântida já tem prédios - e gran-
des). Mas seria para manter um 
conceito e “marquetear” este 
conceito para captação de mais 
veranistas com este gosto mais 
horizontal. Deixando caro que 
o IPTU acaba aumentando por 
questões naturais. 

A revisão do Plano Diretor Ur-
bano de Xangri-lá também foi 
suspensa pelo mesmo Ministé-
rio Público Federal que suspen-
deu a de Torres. Provavelmente 
a pedido de um veranista ou de 
uma ONG que quer fazer média 
com os governos para receber 
verbas federais oriundas da Eu-
ropa para contratá-las. A justifi-
cativa do MPF é de que a cidade 
“teria seu potencial construtivo 
aumentado” quando não teria 
também plena capacidade de 
captar e tratar esgoto e outras 

demandas da urbe. 
Em minha opinião se trata de 

justificar uma campanha que 
veranistas e naturalistas fazem 
para (com direitos legítimos) 
evitar a construção de edifícios 
perto de suas casas, ou em al-
guns casos, que vão tirar a vista 
de seus apartamentos quando 
os prédios construídos foram 
maiores. 

Tenho a opinião clara que 
construir edifícios se trata de 
dar chances iguais para que 
mais pessoas usufruam do mes-

mo espaço urbano, neste caso 
de balneários, de áreas próxi-
mas ao mar que dão uma vista 
bonita para quem enxerga o ho-
rizonte de cima. Uma questão 
de democratização de direitos... 

Uma cidade como Xangri-
-lá sobrevive de Turismo.  Sua 
produção é em cima de movi-
mento de temporadas de ve-
rão. Para que a prefeitura possa 
melhorar a urbe, melhorar o 
saneamento, equipar a cidade 
com confortos da modernida-
de e principalmente atender as 

necessidades das populações 
mais pobres com atendimento 
social, há de se ter aumento de 
pessoas veraneando no muni-
cípio e pagando IPTU de mais 

imóveis... Ou não?
Parece-me que a lei quer di-

tar vontades de veranistas ao 
invés de dar autonomia aos 
moradores...

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

CIDADE OU PÁTIO DE VERANISTAS?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

 CIDADE OU PÁTIO DE VERANISTAS 2?
Um edifício somente MELHORA 

as questões ambientais. Um prédio 
de 50 apartamentos tem uma en-
trada de água ao invés de 50; uma 
saída de esgoto ao invés de 50; um 
equipamento de descarte de lixo 
ao invés de 50; uma entrada de luz 
ao invés de 50 postes; uma entrada 
de fios de tecnologia (internet, an-
tenas) ao invés de 50 postes, uma 
entrada de garagem (nos moder-

nos) ao invés de 50 casas com 50 
entradas.

A estrutura de captação de es-
goto alegada pelo MP, portanto, é 
muito mais difícil de ser alcança-
da quando o sistema construtivo 
é horizontal. No vertical (edifícios 
com mais andares) a captação é 
simples, o tratamento pode ser 
mais demandado, mas uma Esta-
ção de Tratamento de Esgoto (ETE) 

geralmente precisa ser impactada 
por um crescimento muito grande 
nas cidades para sofrer necessida-
de de ampliação. 

Se um município cresce para 
cima, naturalmente ele tem mais 
próximo de suas áreas rurais, sem 
urbanização, áreas que podem ser 
construídos condomínios de casas 
e que possuem sítios chácaras e 
etc. Mas se não há edificação ver-

tical, cidades ficam com sua área 
de urbe totalmente tomadas de 
ruas, o que torna mais caro o siste-
ma para a manutenção e o deixa a 
população mais longe de áreas ar-
borizadas, de sítios, chácaras e etc. 

Portanto somente a sombra 
pode ser uma desculpa para evitar 
prédios altos. E lembrando que a 
sombra também é uma boa saída 
para pedestres em dias quentes e 

tem muitos animais que precisam 
de sombra para crescer e se mul-
tiplicar. 

Com efeito, isto mostra que as 
ações do MP mais parecem de-
sejos de veranistas e naturalistas, 
que – mais uma vez repetindo que 
com legitimidade – não querem 
edifícios, simplesmente por um 
gosto estético ou interesse indivi-
dual escondido.  Ou não?

Xangri-lá imagem MP RS meramente ilustrativa
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As Casas de Praia do Estação 
Verão Sesc entram em ritmo de 
Carnaval neste final de semana.  
Em Torres, os veranistas vão cair 
na folia com a programação de 
Carnaval Unilever/Rexona na 
Casa do Estação Verão Sesc, na 
Praia Grande. No sábado, dia 
18, às 9h, já tem aulão de ritmos 
temático. Às 15h, é a hora do 

Carnaval Infantil, com várias ati-
vidades especiais para os peque-
nos. Às 18h, também tem muita 
alegria com o “Bloco de Carnaval 
Rexona”. No domingo, às 9h e às 
18h, tem mais aulão de ritmos 
para celebrar a festa popular. 

Na Estação Verão Sesc, Torres 
vai além da folia e abre espaço 
para o Esporte. No sábado, tem 

Torneio Rexona de vôlei 4x4, a 
partir das 16h, com inscrições 
até meia hora antes dos jogos. 
No domingo, mesmo horário, 
ocorre o Desafio Rexona de fut-
mesa, também com inscrições 
dos interessados em participar 
até meia hora antes do início, na 
Casa de Praia. No dia 21, terça-
-feira de Carnaval, tem mais! Vai 

ocorrer a Oficina Rexona de be-
ach tennis, a partir das 16h, com 
inscrições na hora.

As Casas de Praia do Estação 
Verão, além das programações 
especiais dos finais de semana, 
oferecem, sistematicamente, 
empréstimos de guarda-sol e 
equipamentos, e realizam ativi-
dades de promoção de esporte 

e lazer gratuitamente para a po-
pulação. São exemplos as aulas 
de ritmos, massagens, circuito 
funcional, jogos de beach ten-
nis, dentre outros atrativos. As 
atividades são mantidas com o 
apoio das prefeituras municipais 
e, em Tramandaí e Torres, pa-
trocínio de Farmácias São João 
e Nívea.

No Carnaval, foliãs e foliões po-
dem se divertir, dançar, paquerar, 
mas existe uma regra básica: res-
peitar as outras pessoas. Pensan-

do nessa temática o Centro de 
Referência Especializado de Assis-
tência Social – CREAS e o Centro 
de Referência da Mulher Pricila 

Selau – CRM, vem abordar o as-
sunto destacando que a diversão 
e o respeito podem andar juntos, 
para que o período do Carnaval 

seja agradável e alegre para todos.
Desde 2018, “assediar” alguém 

nas ruas, bailes, festas, transpor-
tes e outros lugares configura 

um crime específico: importuna-
ção sexual, com pena de 01 a 05 
anos de reclusão (isso se o ato não 
constituir crime mais grave).

CARNAVAL

O Carnaval das Cores de 
Torres, será nos dias 18 e 20 
de fevereiro, a partir das 20 
horas, concentrado na Aveni-
da Beira Mar em frente à Pra-
ça Claudino Nunes Pereira. 
Local já conhecido dos foliões 
e que por muitos anos foi pal-
co da festa de carnaval. O car-
naval é aberto ao público e 
faz parte da programação “O 
Melhor do Verão” que conta 
com atividades esportivas, 
artísticas e de lazer.

Em ambas as datas, sábado 
e segunda-feira, uma atração 
regional, DJ Capu, a partir das 
20h, irá comandar as pick-ups 
com as músicas que irão ani-
mar a multidão, na sequência 

fomentando e valorizando 
os artistas locais a Banda In-
dústria Nacional, a partir das 
23h, irá cantar e tocar na fes-
ta do Carnaval Das Cores.

Nos dias 18 e 20 de feverei-
ro, as ruas em torno do even-
to, próximo à Avenida Beira 
Mar serão bloqueadas para o 
Carnaval. O isolamento será 
na Av Beira-Mar esquina XV 
de Novembro apenas no sen-
tido Molhes até José Antônio 
Picoral. Av Beira-Mar nos dois 
sentidos; Desembargador 
Vieira Pires esquina Sete de 
Setembro; Almirante Barro-
so esquina Av Ernesto Alves; 
Firmino Paim esquinas e Av 
Ernesto Alves e Av Silva Jar-

dim; Alexandrino de Alencar 
esquina Saldanha da Gama. 
Os blocos inscritos terão das 
18h às 19h para se posicionar 
ao longo da avenida e o início 
do Carnaval será às 20 horas. 
Visando a segurança, as ten-
das da Brigada Militar, da Se-
cretaria da Saúde e Conselho 
Tutelar ficarão montadas ao 
lado da Praça Claudino Nunes 
Pereira.

Os blocos de carnaval e 
Prefeitura estão se organi-
zando para juntos realizarem 
uma linda festa. A expecta-
tiva é que os foliões que ad-
quiriram os abadás se juntem 
aos demais que irão lotar a 
beira mar de Torres. Juntos 

irão proporcionar uma gran-
de festa, no sábado dia 18 de 
fevereiro e segunda-feira dia 
20 de fevereiro.

Conheça os blocos que es-
tarão no Carnaval das Cores 
em Torres

– Bloco Casa do seu Zé. 51 
99862-9734 Maicon;

– Bloco Clesio Cabeleireiro. 
51 98167-4879 Deoclesio;

– Bloco Famoso Melancia. 
51 98306-7392 Alisson;

– Bloco Fim do Silêncio. 51 
99600-9494 Diego;

– Bloco Quem me viu men-
tiu e se tem foto é montagem. 
51 99985-5680 Gledson.

Carnaval de rua de Torres está de volta nos dias 
18 e 20 de fevereiro na Beira-Mar

Não é Não ! Carnaval e folia também é possível manter o respeito !

Casa do Estação Verão Sesc têm ações especiais de Carnaval em Torres

Banda Indústria Nacional é uma das atrações 
que promete agitar o evento

FONTE – Prefeitura de Torres
_________________________

A Praça Borges de Medeiros, na 
Prainha, lotou nesse último sába-

do, 11 de fevereiro, com a promo-
ção do “Esquenta de Carnaval”, 
com o espetáculo de balões de 
ar “Night Glow”. Os turistas e tor-
renses curtiram com os blocos o 

melhor do Carnaval em uma noite 
especial com shows que começa-
ram a esquentar o grande evento 
dos dias 18 e 20 de fevereiro, o 
Carnaval das Cores. Na oportu-

nidade, o prefeito Carlos Souza, 
acompanhado da primeira-dama, 
Susi Souza, falou da importância 
do evento na programação do 
“O Melhor do Verão” e salientou 
a grande atração dos balões na 
Praça para divulgação do 33º Fes-
tival Internacional de Balonismo, 
(FOTO CEDIDA POR ÁGHATA NA 
BALADA)

A programação organizada no 
sábado, pela Secretaria do Turis-
mo e a Secretaria de Cultura e do 
Esporte levou muita gente à Prai-
nha. Às 18h ocorreu a apresenta-
ção de Aloha Fit; às 20h, Pagode 
di Casa e às 21h, o espetáculo 
Night Glow. Os blocos e a Prefei-
tura estão organizados para jun-
tos realizarem uma linda festa de 
Carnaval. Durante a programação, 
o secretário de Turismo, Sotério 

Júnior; e o secretário de Cultura e 
do Esporte, José Mauri Rodrigues, 
convidaram para o 33º Festival 
Internacional de Balonismo, que 
será realizado entre os dias 27 de 
abril e 1º de maio neste ano.

Já o Night Glow de 11 de feve-
reiro foi uma parceria entre a Fe-
deração Gaúcha de Balonismo e 
a Prefeitura Municipal de Torres. 
O espetáculo colorido dos balões 
mostrou-se como a grande atra-
ção da noite. Oito balões ficaram 
posicionados na Praça, para ale-
gria do público infantil e adulto. 
Muitas fotos foram produzidas. 
O público assistiu ao show dos 
balões em voo cativo e conversa-
ram com os balonistas, principais 
astros do maior evento de Torres, 
o Festival Internacional de Balo-
nismo.

Night Glow e grande público evidênciam sucesso 
do “Esquenta de Carnaval” em Torres

Realizado no último sábado (11), evento traz um ‘gostinho’ do que haverá na cidade durante o “Carnaval das Cores”, que ocorre nos dias 18 e 20 em Torres
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Com informações de 
Prefeitura de Torres
__________________________

Com o propósito de mobilizar a 
comunidade, para participar das 
ações relacionadas a  terceira idade 

em Torres, o Conselho Municipal 
de Direitos da Pessoa Idosa (Com-
dipi), convida para a próxima as-
sembleia que ocorrerá na entidade. 
A reunião ocorrerá no dia 8 de mar-
ço, às 9h, na Sala de Reuniões do 
Centro de Referência das Mulheres 

(localizado na Avenida do Riacho, 
850, junto ao Campo do Torrense). 
O COMDIPI é um órgão perma-
nente, deliberativo, formulador e 
controlador das políticas públicas e 
ações voltadas para a pessoa idosa 
no âmbito do Município de Torres.

Conselho do Idoso busca ampliar participação dos torrenses 
nas ações em prol da população idosa

A Prefeitura Municipal de 
Torres por meio da Secreta-
ria de Saúde, divulga sem-
pre nas segundas-feiras, o 
relatório de transparência 
com o quantitativo de con-
sultas realizadas no Pronto 
Atendimento – PA de Tor-
res. O relatório publicado 
nesta segunda, 13 de feve-
reiro, é referente ao perío-
do de 06  a 12 de fevereiro. 
O total de atendimentos foi 
de 1455 (menos do que os 
1519  atendimentos regis-
trados na semana anterior).

Os pacientes na chega-
da ao Pronto Atendimento 
são classificados, através 
de um protocolo institu-
cional, após avaliação com 
enfermeiro, em quatro ní-
veis de risco: Na última 

semana foram registrados 
2 atendimentos de casos 
graves (classificação verme-
lha), com risco eminente de 
morte. Já para casos classi-
ficados com risco amarelo 
(pacientes que necessitam 
de atendimento rápido, 
consideradas emergências) 
foram 299  no mesmo pe-
ríodo; com classificação em 
verde  (pacientes menos 
graves, mas que exige aten-
dimento médico) foram 971 
e em azul (atendimento 
menos prioritário - pacien-
tes que deveriam ser aten-
didos preferencialmente 
nos ESF’s) foram 182. Junto 
a esta matéria, está a tabe-
la completa com o relatório 
de atendimento semanal 
do PA.

A Secretaria de Saúde re-
força os horários de atendi-
mento aos cidadãos, Pronto 
Atendimento é 24 horas. 
Desde o dia 1º de novem-
bro de 2022, os ESFs de 
Torres funcionam com novo 
horário. Pela manhã, das 
8h às 12h e na parte da tar-
de, das 13h às 17h. O Pos-
to Central tem expediente 
diferenciado, atende das 
7h às 17h30, sem fechar ao 
meio-dia. NAS SEXTAS-FEI-
RAS, TODAS AS UNIDADES 
DE SAÚDE FECHAM ÀS 15H, 
PARA REUNIÃO DAS EQUI-
PES. Em consequência, os 
ESF´s com maior número 
de usuários não fecham ao 
meio-dia, caso dos Postos 
do Curtume, São Brás, São 
Francisco e São Jorge.

Prefeitura de Torres divulga novo relatório de 
atendimento semanal do Pronto Atendimento 24h

TORRES - No sábado (18 de fe-
vereiro, será realizada mais uma 
edição da Feira do Artesanato e 
Agricultura no tradicional espaço 

ao ar livre, próximo da Casa da Ter-
ra e Artesanato, na Rua Borges de 
Medeiros. A Feira do Artesanato e 
Agricultura acontece das 9h às 19h.

Neste feriadão de Carnaval, a Fei-
ra é uma boa opção para morado-
res e visitantes. No local, sugestões 
para todos os gostos e bolsos.

Participam da atividade, produ-
tores locais de todos os segmentos, 
certificados com o selo “Feito em 
Torres”. O objetivo é fomentar a 
produção do município, valorizan-
do a identidade turística da cidade. 
É uma grande oportunidade de co-
mercialização aos empreendedo-
res credenciados.

A realização é da Prefeitura, por 
meio das Secretarias do Trabalho, 
Indústria e Comércio e da Secre-
taria de Desenvolvimento Rural e 
Pesca.

Nova edição da Feira de Artesanato e 
Agricultura ocorre no dia 18 de fevereiro

Sobre o Conselho
O Comdipi foi criado em 12 

de dezembro de 2014 pela Lei 
nº4740, e neste ano de 2023 com-
pletará nove anos de caminhada 
na luta pela efetivação e apri-
moramento da Política do Idoso. 
“Essas competências asseguram 
e reafirmam a importância do 
COLETIVO na promoção e efetiva-

ção de políticas públicas. Ser um 
CONSELHEIRO, portanto, é uma 
tarefa extremamente árdua e na 
mesma medida gratificante, é 
estar disposto ao exercício diário 
da cidadania, significa participar 
ativamente na construção de uma 
sociedade mais justa e igualitária”, 
ressalta a comunicação do Comdi-

pi.
Em 6 de junho de 2021 foi re-

alizada reunião, na Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Hu-
manos para a escolha dos mem-
bros do Comdipi para a gestão de 
dois anos. O Conselho ficou as-
sim constituído: Diretoria: Ingrid 
Luciana Emmer (reeleita presi-

dente); Antonio Carlos Ayres (vi-
ce-presidente); Vanessa Benedet  

de Almeida(1ª Secretária) e Maria 
Salete Castelan (2ª Secretária).

Desde segunda-feira (13 de 
fevereiro), a vacinação contra 
Covid-19 para crianças com 
5 anos de idade ou mais está 
disponível de segunda a sexta 
no Posto Central. Os horários 
da Sala de Vacina seguem de 
segunda a quinta-feira, das 8h 
às 12h e das 13h às 17h e às 
sextas-feiras, das 8h às 12h e 
das 13h às 15h30min. Não é 
preciso agendar.

Para crianças entre 6 meses 

e 4 anos de idade, a oferta 
da vacina segue às terças e 
quintas-feiras no horário de 
funcionamento habitual do 
Posto Central. A vacina já está 
disponível para crianças sem 
comorbidades. Também neste 
caso não é necessário agen-
dar.

Os interessados devem com-
parecer com a Carteira de Va-
cinação e documento de iden-
tidade da criança.

Vacina contra a Covid-19 
para crianças com cinco anos 
ou mais está disponível todos 

os dias no Posto Central
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Seu Correia havia me 
dito que eu poderia ficar 
quantas noites quisesse por 
sua casa, mas a estrada me 
chamava. Minha ideia era 
conseguir cruzar o Rio Ja-
guaribe, o qual o povoado 
ficava as margens, e seguir 
minha jornada em direção 
ao litoral oeste do Ceará. A 
forma convencional para se 

fazer isso, era indo até o centro de 
Aracati e pegando outra estrada 
que num determinado momento 
cruzava esse rio através de uma 
ponte. Mas seria uma volta muito 
grande para se fazer. E sem gra-
ça. Eu sabia que havia diversos 
pescadores pelo Cumbe que todo 
dia iam nas áreas de manguezais 
com seus pequenos barcos pescar 
ou caçar caranguejos. E, sabendo 

conversar, eles me atravessariam 
para o outro lado no amor. Expli-
quei meu contexto para o Seu Cor-
reia que, entendeu, e me indicou o 
nome de um dos mais antigos pes-
cadores da comunidade e presi-
dente da associação dos morado-
res. Ronaldo o nome dele. Era final 
da tarde quando me despedi de 
Seu Correia, peguei minha mochila 
e fui atrás de Ronaldo. Minha ideia 

já seria atravessar naquele mesmo 
dia se eu desse sorte. E eu já tinha 
a grande referência de ter passado 
uma noite na casa de um morador 
muito respeitado no povoado. Isso 
facilita muito as coisas para um 
próximo passo. O povo já passa a 
confiar com muito mais facilidade. 
Então essa travessia não seria difí-
cil, ou uma outra casa para passar 
a noite. 

Após uma noite de muito des-
canso, cedo do dia seguinte, após 

comer um cuscuz no café da ma-
nhã, fomos para o centro de Ara-

cati. De carona, como eu já 
estava acostumado nos úl-
timos anos. Essa cultura é 
muito comum nos peque-
nos povoados do Brasil. 
Como poucos são os que 
tem carros, os que não têm 

geralmente ficam num ponto já 
determinado esperando algum 
morador passar e embarcam jun-
to. E assim chegamos na cidade, 
após uns 15 minutos de estrada. 
Uma das mais antigas cidades do 
Ceará. Tomada por casarões do 
século XVIII e XIX que ostentam 
belíssimos azulejos portugueses 

em suas fachadas. São mais de 
30 tipos diferentes espalhadas 
pela região histórica. Todos os 
azulejos originais. Seu Correia 
me levou ao museu, me apresen-
tou a todos e me deu uma aula 
sobre a cidade e o estado do Ce-
ará. Após isso, caminhamos pelas 
ruas e paramos para comer uma 

panelada (típico prato cearense 
com miúdos do boi, que eu amo 
de paixão) no restaurante mais 
antigo da cidade. Fumamos um 
cigarro em frente à Igreja Matriz 
e depois fui ao supermercado 
ajudá-lo a fazer alguma compras. 
Já era meio na tarde quando vol-
tamos ao Cumbe. 

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Muito bem recebido 
Após minha longa caminhada 

pelas dunas de Canoa Quebrada, 
cheguei então ao pequeno povoado 
ribeirinho do Cumbe. Me adentrei a 
comunidade depois de ver o belíssi-
mo pôr do sol e quando as luzes do 
mundo já estavam querendo se apa-
gar. E eu ainda não sabia por onde 
dormiria e o que comeria naquela 
noite. Ter que definir isso no meio 
da escuridão sempre é mais compli-
cado. Porque para ambos os casos 
eu dependo do ser humano. E o ser 
humano sempre fica mais desconfia-
do durante a noite. E com razão. Pri-
meiro porque, dependendo do lugar, 
se tem dificuldade de ver a pessoa 
com clareza (no caso, eu). E tenho 
total consciência que meus cabelos 
e olhos claros, junto com meu sorri-
so no lugar ajuda a abrir portas (lite-
ralmente). Porém a noite, isso já não 
fica tão evidente. E o segundo ponto 
é que, no Brasil, e talvez no mundo 
todo, é durante a noite que as pes-

soas saem para fazer coisas erradas. 
Justamente porque tudo está mais 
escuro, e o movimento nas ruas di-
minui, ou termina de vez. Logo, to-
dos ficam mais ressabiados durante 
a noite. Ou seja, eu precisava correr. 
Resolvi tentar algum acolhimento 
com a primeira casa que apareceu 
no meu caminho. Ela era afastada 
do “centro” do povoado. Uma úni-
ca casa isolada em meio ao mato. 
Anexada a ela, uma muito bonita e 
antiga Igreja. Até achei curioso esse 
fato, o que me deu mais vontade de 
tentar ficar por lá. E na frente des-
sa igreja um pequeno coreto que 
eu notei que minha barraca poderia 
entrar perfeitamente. Passei pelo 
portão e bati umas palmas para ver 
se alguém aparecia. Um jovem ra-
paz apareceu. Esses momentos são 
complicados. Ter que explicar basi-
camente minha história de vida em 
poucos segundos, para justificar o 
porquê de eu estar ali naquele mo-
mento fazendo pedidos. Eu prefiro 
fazer assim do que simplesmente 
dizer: “Oi, posso colocar minha bar-
raca no teu terreno?”. Explicar um 
pouco mais de quem sou me ajudo 

a ter sucesso no que busco. Eu sem-
pre analiso caso a caso. Mas numa 
situação dessas, onde um completo 
desconhecido surge todo sujo e su-
ado, com uma mochila gigante nas 
costas, um facão a mostra, no início 
da noite e, para finalizar, numa co-
munidade que não está acostumada 
a receber ninguém de fora, não é o 
contexto mais favorável. Daí a neces-
sidade de tentar deixar tudo o mais 
claro possível. Enfim, pratiquei um 
“Se vira nos 30” com o rapaz e ele 
disse para eu entrar e falar com o pai 
dele. Já era um bom sinal. Sinal tam-
bém que o povo por lá não era muito 
desconfiado. 

Entrei e conheci o Seu Correia. 
Um senhor de idade, mas muito 
bem conservado. Expliquei nova-
mente minha história e ele decidiu 
me acolher sem pensar muito. Disse 
que eu poderia colocar minha bar-
raca em sua varanda e que, por lá, 
eu poderia tomar um banho e co-
mer com eles. Sucesso! Minha noite 
estava garantida. E ainda por cima, 
Seu Correia era uma pessoa de refi-
nada educação e com uma bagagem 
cultural gigantesca. Conversamos 

por muito tempo, primeiro sobre 
minha vida, depois sobre a dele e 
as histórias do povoado. A Igreja em 
seu pátio foi construída por seu bi-
savô, então coronel de lá. Descobri 
que ele era o presidente do Museu 
da Cidade de Aracati (município ao 
qual o Cumbe pertencia). Todo dia 
ele se deslocava para o centro, por 

onde ficava comandando esse cen-
tro cultural. Ao ver como eu era um 
interessado por história, me con-
vidou para no dia seguinte passar 
o dia por lá com ele, conhecer o 
museu e fazer um tour cultural por 
Aracati. Disse que eu poderia dormir 
mais uma noite em sua casa sem 
problemas. Cai no lugar certo. 

DIÁRIOS DE MOCHILA
Mágicos momentos no povoado de Cumbe

Buenas! Na última edição, contei sobre minha longa caminhada em meio as dunas de Canoa Quebrada para chegar ao pequeno povoado do 
Cumbe. Hoje, conto um pouco dos mágicos momentos que vivi por lá. Boa leitura!

Seu Correia dando aulas sobre os 
azulejos de Aracati

Um banho cultural

Antigo casarão, residência do Seu Corrêa (e); fim de tarde no rio 
Jaguaribe (d)

Seu Correia me deu uma não 
muito exata referência de onde 
Ronaldo morava, então, sai cami-
nhando pelas ruas e pedindo aos 
moradores informações de onde 
era sua casa. Adoro fazer esse tipo 
de busca. Então, não demorei pra 
achar a moradia de Ronaldo. Além 
de ser sua casa, era um clube da 
comunidade. Na beira do rio, com 
quadra de futebol e espaço para 
festas. E alguns moradores faziam 
fila pra jogar sinuca. A mesa era 
uma novidade total no povoado. 
Havia chegado não fazia uma se-

mana. Todos olhavam para mim 
sem entender nada. Aquele gran-
de silêncio e olhares que já estou 
acostumado. Perguntei sobre Ro-
naldo e me apontaram onde era 
sua casa. Era uma espécie de vila. 
Algo muito comum no Nordeste, 
quando se constroem diversas 
casas no mesmo terreno, uma 
colada na outra. É quando a fa-
mília não quer se separar muito. 
Daí geralmente o patriarca cons-
trói uma para cada filho, que traz 
seu conjugue e cria seus filhotes 
também. Uma grande família. Já 

passei em algumas como essas 
em minha viagem e sempre ado-
rei a energia do lugar. Para mim, 
quando vejo um lugar como esse, 
já parto do princípio de que há 
muito amor envolvido. E sempre 
é assim. A energia de acolhimento 
é outra. Achei o Ronaldo. Pessoa 
de extrema educação e simpatia. 
Antes mesmo de eu entrar em 
grandes explicações, já me convi-
dou para sentar e me trouxe um 
café. Contei minha situação e ele 
me disse que no dia seguinte, ao 
amanhecer, sairia para coletar as 

armadilhas de caranguejo que ha-
via colocado naquele dia. E assim, 
poderia me levar para o outro lado 
do doo sem problemas. Nem pre-
cisei perguntar sobre onde dormir, 
pois ele já me levou até uma das 
casas, que estava vazia, e disse 
que eu poderia descansar por lá 
aquela noite. Uma casa inteira só 
pra mim (por uma noite, mas só 
pra mim). Tomei um belo banho e 
depois me juntei a Ronaldo e sua 
família para a janta. Um cuscuz 
com camarão espetacular. No dia 
seguinte, acordaríamos ainda de 

madrugada para tomar o café da 
manhã e partir para a travessia. 
Combinei com Ronaldo que, antes 
de ele me levar até o outro lado, 
deixaria eu ajudá-lo com a busca 
dos caranguejos, algo que eu nun-
ca havia feito. Ele topou na hora. 
Me despedi de todo e me recolhi 
em “meus aposentos”. Tive uma 
bela noite de rei. 

Na próxima semana conto de 
minha saída do povoado do Cum-
be e da sequência dos meus ca-
minhos rumo ao litoral oeste do 
Ceará. Até lá!

O craque Ronaldo

Seguindo meu caminho
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Análise acerca do projeto para Estacionamento 
Rotativo Pago em Torres
Na última sessão da Câmara de vereadores foi aprovado a implantação do estaciona-

mento rotativo no centro da cidade, sem levar em conta o Plano de Mobilidade, e Plano 
Diretor. Vou apresentar, na minha opinião, as vantagens e desvantagens do modelo.

AS DESVANTAGENS - Os motoristas empregados e lojistas tem mais  para recla-
mar do que para se alegrarem com a implementação do serviço, Muitos moradores e 
frequentadores habituais dos locais que contarão com a “área azul”, não sabem como 
será o serviço de fiscalização.  Ocorre que, as vagas encontram-se no centro da cidade, 
local de comércio mais movimento da cidade. Assim, muitos lojistas e funcionários 
acabam parando nas vagas rotativas, e talvez terão que seguir todo o expediente so-
mente renovando os cartões. Também não se sabe como será a concorrência com as 
motocicletas que apesar de terem vagas próprias poderão sem saber estacionar nas 
vagas para carros pois no local rotativo, então é preciso saber se a fiscalização será 
levada em conta.     

AS VANTAGENS - A criação do estacionamento rotativo, existe para facilitar aces-
so dos cidadãos que vão de carro aos estabelecimentos que ele irá frequentar, como por 
exemplo, padarias, caixas eletrônicos, farmácias, entre outros. Neste caso, a presença 
do rotativo,  para locais que não contam com estacionamento próprio, facilita o acesso.

MANUTENÇÃO VIÁRIA - No bairro São Jorge, é preciso construir descidas 
d'água para amenizar os efeitos das chuvas e evitar problemas de erosão em diversas 
ruas; no bairro Getúlio Vargas, a limpeza e construção de novas redes de Drenagem 
também se faz necessária nas ruas do bairro, onde a situação fica pior devido a ala-
gamentos da vias, que deixa a pavimentação das ruas esburacadas, compromete ainda 
mais o tráfego; Stan, as vias precisam de serviços de recomposição da pavimentação e 

ULBRA e vocêULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS fazer operação tapa buracos para amenizar os problemas enfrentados pelos moradores 
que precisam trafegar por ruas em péssimos estados de conservação. A secretaria de 
obras tem o dever de realizar trabalhos no intuito de garantir o ir e vir da população 
com mais conforto e segurança, seja na zona urbana ou rural. A Prefeitura de Torres, na 
Secretaria de Obras deveria ter uma equipe de trabalhos de pavimentação e de manu-
tenção da malha viária que corta o município. Além de abrir e pavimentar novas ruas, 
mudando a realidade viária em todas as regiões do município, os trabalhos da Operação 
Tapa-buraco deveria ser permanente, realizando a manutenção de ruas, estradas e ave-
nidas que precisam de alguns reparos no pavimento.

ARBORIZAÇÃO – Penso que o município de Torres poderia ter uma gestão de 
áreas verdes, cadastramento de árvores, atendimento ao cidadão, operações em campo 
e manutenção preventiva. É inegável que o colorido das árvores deixa qualquer rua 
mais bonita, mas em Torres as vias são carentes de arborização, pois a atuação delas vai 
muito além disso. Importantes para criar ambientes mais saudáveis e melhorar a quali-
dade de vida da população, elas trabalham de maneiras diversas: ajudam no aumento da 
qualidade do ar e do solo, diminuem a temperatura do ambiente, ajudam na captação de 
água da chuva, protegem os pedestres do sol, podem ser barreiras contravento e ruídos, 
e são o lar de seres vivos, como flora, insetos e aves. As árvores são consideradas a uma 
máquina de qualidade de vida, uma ferramenta de saúde pública, que permite a vida 
saudável em ambientes artificiais, como a cidade. Plantar uma árvore na calçada pode 
ser o primeiro passo para contribuir na criação de uma cidade melhor. 

Arborização urbana é a ação de plantar árvores na cidade. Isso ajuda a melhorar a 
qualidade de vida dos moradores e auxilia na saúde física e mental. A gestão deve de-
terminar a distribuição de árvores nas áreas urbanas. Nesse conjunto estão as árvores 
dos parques, jardins, praças e ruas de toda a cidade. A arborização é essencial para a 
saúde e bem-estar dos residentes da cidade, pois auxilia na redução da poluição, que 
é o grande mal das cidades urbanas. As árvores ajudam no controle da umidade e da 
temperatura do ar, na produção de oxigênio, na fixação de carbono, na proteção contra 
ventos e também aumenta a permeabilidade do solo.  Além de auxiliar na qualidade 
de vida, a arborização urbana deixa a cidade com uma aparência mais agradável e as 
sombras das árvores servem como abrigo para alguns animais.

DESAFIOS - Em Torres, a quantidade de veículos cresceu bastante, as ruas da ci-
dade estão tomadas por carros, motos e ônibus e por grandes construções de concreto. 
Não há área para crescimento adequado das árvores, o que dificulta um bom projeto de 
arborização. Além disso, o município de Torres libera as praças para vendas de produ-
tos e para eventos e as árvores são diariamente depredadas por humanos, seja através 
de batidas de veículos, poluição do ar ou de fiação elétrica instalada próxima a elas. 
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ÁRIES - A semana começa sob a frequência 
da Lua Minguante, no dia 13, e vibra a sema-
na toda, trazendo finalizações que impactam 
recursos compartilhados, bens materiais, dí-
vidas, acertos de contas e também a neces-
sidade de desapegar. No seu gráfico astro-

lógico, Saturno te cobra na realização de tarefas em grupo e 
também na construção de ideias, planos e projetos, portanto é 
necessário empregar mais esforço e dedicação.

TOURO -Taurino, é importante que você 
analise quem é a pessoa que está passando 
por um desfecho importante e que de alguma 
forma também mexe com você. O fato é que 
você vai encerrar um contexto com essa pes-
soa, algo que vem carregado de cobranças.  

Saturno te cobra em sua carreira profissional e na composição 
de metas, por isso existirá a necessidade de lidar com figuras 
de autoridades e cobranças de forma mais consciente. 

GÊMEOS -É uma semana importante para en-
cerrar atividades que vêm trazendo um certo es-
gotamento, exatamente por causa do excesso 
de trabalho. Por isso existe a necessidade de 
priorizar as tarefas que realmente tragam resul-
tados efetivos.  Sol ingressa no signo de Peixes, 

o que vai iluminar, sua carreira profissional e as suas metas futuras. 
Foque no seu desenvolvimento como um todo.

CÂNCER -canceriano, se você namora ou 
está envolvido num romance, você será leva-
do a amadurecer esse sentimentos, porque o 
céu traz cobranças e limites que precisam ser 
processados para que você tome uma decisão 
definitiva. Saturno te cobra a encerrar definiti-

vamente experiências que não te fazem mais feliz. Fica em desta-
que o desapego dos bens compartilhados, inventários, partilhas, 
heranças e seguros.

LEÃO - Esteja aberto aos encerramentos 
que são necessários para o seu 
desenvolvimento pessoal, por isso existe 
a necessidade de revisitar o passado 
e extrair algum tipo de aprendizado. A 
essência deste aspecto pode envolver 

um acerto de contas com uma pessoa ou situação que 
se conecta à sua família ou a um imóvel. Dedique esta 
semana para avaliar os seus sentimentos, porque, se há 
amor, tudo pode ser superado. 

VIRGEM -Virginiano, você mudou a sua 
forma de pensar e, com isso, naturalmente 
pode causar divergências de opiniões, prin-
cipalmente no cenário de trabalho. Portanto 
uma conversa se faz necessária para que 
você assuma uma postura condizente com 

o seu momento. O Sol ingressa no signo de Peixes, o que vai 
pode o relacionamento amoroso, mas também as relações so-
ciais. O amor fica totalmente em destaque.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -Libriano, uma situação está sendo fina-
lizada, podendo ser uma atividade profissional 
ou a forma como você administra os seus ga-
nhos e gastos. Essa experiência mexe signifi-
cativamente com o seu autovalor e, por muito 
tempo, vem afetando o seu bem-estar. Mas 

uma decisão é necessária para que você feche essa porta, para 
que novas circunstâncias se instalem. Semana de conscientiza-
ção e amadurecimento dos sentimentos

CAPRICÓRNIO -No seu gráfico as-
trológico, Saturno te cobra no setor 
financeiro, marcando uma semana 
importante para tomar consciência da 
sua gestão material. Por isso priorize 
e crie movimentos adequados para 

promover os seus ganhos. É uma semana em que é 
necessário amadurecer o encerramento de um projeto, 
porque será a melhor postura para o seu desenvolvi-
mento profissional. 

AQUÁRIO -É uma semana em que 
você vai encerrar uma fase de gran-
de dificuldade. O que você passou, 
somente você sabe – e sabe tam-
bém que não foi fácil. Essa fase lunar 
tem o propósito de gerar livramentos 
e desfechos necessários para que 

você assuma as rédeas de sua jornada. Vênus vem 
trazendo justiça e equilíbrio em sua vida, principalmen-
te no âmbito profissional e financeiro. Esteja aberto a 
convites ou encaixes com a sua vocação. 

PEIXES - No seu gráfico astro-
lógico, Saturno te cobra vencer 
os seus medos mais profundos e 
encarar profundamente tudo o que 
está armazenado no seu incons-
ciente. Nesta semana, é preciso 

focar e seguir com os planos, apesar dos medos 
e das inseguranças. O Sol ingressa no seu signo, 
pisciano, o que ativa a sua Revolução Solar! Apro-
veite o período de 28 dias para cuidar dos seus in-
teresses pessoais e do seu desenvolvimento.

ESCORPIÃO - Escorpiano, você passa por uma 
semana muito significativa, porque está sendo 
levado a mudar o seu comportamento, com o 
intuito de amadurecer uma situação que o deixa 
exposto. Dedique esta semana para entender o 
que deve ser transformado em sua conduta. Ou-
tro aspecto que também participa desta fase lunar 

é a interação de Vênus com Netuno, que traz curas e aceitação de 
um sentimento. Saturno te cobra atuação em família.

SAGITÁRIO - É um período que pede de você 
maturidade emocional para avaliar como de-
seja seguir daqui para frente, por isso respeite 
esse momento e dedique esta semana para 
meditar e aquietar a alma. Busque também de-

senvolver o autoconhecimento por meio da compreensão de 
que pessoas e situações não estão sob o seu controle. Sema-
na de cura emocional intensa, por isso não deixe de expressar 
o que pensa .

VARIEDADES

(semana entre 14/02 e 20/02)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-pre-
sidência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria dos vereado-
res João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos) e Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT), a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 2a Sessão Plenária Ordinária, do 3o 
Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 13 de 
fevereiro de 2023. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Jacó Mi-
guel Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Rafael da Silveira 
Elias (PSDB) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 38, de 06 de fevereiro de 2023, da Secretaria Municipal 
da Fazenda, solicitando audiência pública para o dia 28/02/2023, 
às 14h, para apresentação das Metas Anuais.
Ofício nº 39, de 09 de fevereiro de 2023, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 258/2022, do 
Ver. Moisés Trisch, com relação ao funcionamento da Biblioteca 
Pública Municipal.
Ofício nº 10, de 07 de fevereiro de 2023, da Secretaria Municipal 
de Educação, convidando para participar da Solenidade de Aber-
tura Oficial do Ano Letivo 2023.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda nº 03/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, ao Projeto 
de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização para implanta-
ção de Estacionamento Rotativo Tarifado.
Emenda nº 04/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, ao Projeto 
de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização para implanta-
ção do Estacionamento Rotativo Tarifado.
Emenda nº 05/2023, dos vereadores Rafael da Silveira Elias, 
Carla Rodrigues Daitx, Carlos Alberto da Silva Jacques, Gibral-
tar Pedro Cipriano Vidal, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Jacó 
Miguel Zeferino, João Alexandre Negrini de Oliveira, Rogério 
Evaldt Jacob, Vilmar dos Santos Rocha, Igor Beretta, Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, Moisés Trisch e Cláudio da Silva de Frei-
tas, ao Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização 
de Implantação de Estacionamento Rotativo Tarifado.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 01/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a inserir ações na Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias vigente para o exercício de 2023.
Projeto de Lei nº 02/2023, da Mesa Diretora, que autoriza o Po-
der Legislativo a contratar, por tempo determinado, em caráter 
excepcional, servidor público municipal.
Projeto de Lei nº 03/2023, dos vereadores Rafael da Silveira 
Elias e Igor Beretta, que denomina a praça popularmente conhe-
cida como “Praça da Figueira”, localizada entre as ruas Salinas, 
“G” e quadras “B” e “I”, no Bairro Salinas: Praça José Vilmar 
Menegalli.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 27/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer auto-
rização para participar de curso no INLEGIS, em Porto Alegre, 
nos dias 15, 16 e 17 de fevereiro de 2023.
Nº 28/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer auto-
rização para seu assessor participar de curso no INLEGIS, em 
Porto Alegre, nos dias 15, 16 e 17 de fevereiro de 2023.
Nº 29/2023, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que requer inclu-
são na Ordem do Dia do Projeto de Lei 02/2023, de autoria do 
Poder Legislativo, que autoriza o Poder Legislativo a contratar, 
por tempo determinado em caráter excepcional, Servidor Públi-
co Municipal.
Nº 30/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao E.C. Mar Azul pela conquista 
do título da Copa Arroio do Sal, nas categorias sub 13 e sub 15, 
em Arroio do Sal/RS.

Nº 31/2023, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações e agradecimentos aos Soldados 
da Brigada Militar de Torres, pelo atendimento realizado ao Pre-
sidente do Partido dos Trabalhadores Dr. Ivan Roque Sá Brocca, 
no dia 6 de fevereiro de 2023, nesta Cidade.

INDICAÇÃO
Nº 20/2023, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que indica a Corsan 
que tome providências com urgência quanto ao esgoto que corre 
a céu aberto na Rua Arthur Manoel Scheffer, no Bairro Igra Nor-
te, nesse Município.
Nº 21/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que reitera 
ao Poder Executivo a Indicação nº 126/2021, que indica que seja 
feito um Monumento à Bíblia em praça no Município de Torres.
Nº 22/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo liderar, reunir, conversar e ajustar com a CEEE Equa-
torial e Empresas prestadoras de Serviços de Internet/Provedor, 
fazendo-se cumprir a maneira mais adequada da passagem da 
fiação com maior organização nos postes de energia, para o bom 
aspecto estético da nossa cidade.
Nº 23/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo a substituição do velho calçamento com pedras irre-
gulares por pavimentação com PAVS na Rua José Luiz de Frei-
tas, no trecho entre a Av. José Bonifácio e Av. José Maia Filho.
Nº 24/2023, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Executi-
vo a implementação de programas de Conscientização e Educa-
ção Ambiental, bem como a coleta de lixo eletrônico em nosso 
município.
Nº 25/2023, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que indica a Corsan 
que faça com urgência o conserto do buraco localizado na Rua 
Joaquim Porto em frente ao nº 126, nesta Cidade.
Nº 26/2023, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que indica a Corsan 
que faça o conserto da calçada na Rua Joaquim Porto nº 519, 
nesta Cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 11/2023, dos vereadores Igor Beretta e Rafael da Silveira 
Elias, que solicita ao Poder Executivo informações quanto ao 
Conselho Municipal da Criança e do Adolescente de Torres.
Nº 12/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto à manutenção dos banheiros no Parque 
da Guarita, nesta Cidade.
Nº 13/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto ao povo indígena que se desloca sazo-
nalmente para nosso município.
Nº 14/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto à prestação de serviços de suporte, com 
o término do contrato da empresa Idealizar Zeladoria e Limpeza 
Ltda. que fornecia mão de obra no Canil Municipal, neste Mu-
nicípio.
Nº 15/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto a prestação de serviços de suporte, com 
o término do contrato da empresa Idealizar Zeladoria e Limpeza 
Ltda. que fornecia mão de obra nos postos de saúde e no PA, 
neste Município.
Nº 16/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à participação da administração mu-
nicipal no seminário sobre a Lei Paulo Gustavo, realizado pela 
Famurs.
Nº 17/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao esgoto a céu aberto na Rua Bom 
Fim, Praia da Cal, nesta Cidade.
Nº 18/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto aos bens móveis e imóveis do Recivida, 
em nosso Município.
Nº 19/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo informações quanto à casa que fica 
situada na Rua Padre Lamonaco n° 01, onde Dom Pedro II ficou 
hospedado ao lado da Igreja Matriz São Domingos, neste Mu-
nicípio.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 57/2023, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao esgoto que corre a céu 
aberto na Rua Arthur Manoel Scheffer, no Bairro Igra Norte, 

nesse Município.
Nº 58/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao buraco na Rua Joaquim 
Porto, entre os números 126 e 110, neste Município.
Nº 59/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao nivelamento do entron-
camento do asfalto com estrada de chão batido na esquina da Av. 
Independência com a Rua Amazonas, nesta Cidade.
Nº 60/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à limpeza do bueiro no en-
troncamento da esquina da Av. Independência com a Rua Ama-
zonas, nesta Cidade.
Nº 61/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte da grama nas 
praças do Loteamento Jardim Monte Carlo, nesta Cidade.
Nº 62/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à manutenção da 
pavimentação na Rua Augusto Krás Borges, da esquina da Rua 
General Osório até a Rua Amazonas, Bairro Stan, nesta Cidade.
Nº 63/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza e capina das 
ruas nos bairros São Francisco, Porto Alegre e Dunas, nesta Ci-
dade.
Nº 64/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à construção de uma 
mini rótula na esquina da Av. Silva Jardim com a Rua Joaquim 
Porto no centro, nesta Cidade.
Nº 65/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à manutenção das passarelas nas dunas 
da Praia Grande, nesta Cidade.
Nº 66/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à manutenção da via pública na Rua 
Joaquim Porto, Bairro Centro, neste Município.
Nº 67/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à fiscalização dos veículos que fazem o 
recolhimento de água servida dos quiosques, nesta Cidade.
Nº 68/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à realização de limpeza de galhos e 
podas na Rua Ernesto Silva, Bairro Igra Sul, neste Município.
Nº 69/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à manutenção da ciclovia na Av. Beira 
Mar, trecho de PAVS, entre a Praia Grande e os Molhes, neste 
Município.
Nº 70/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à manutenção da Rua Luis 
Bauer, que encontra-se com entulhos e buracos em meio a via, 
no Igra Sul, nesta Cidade.
Nº 71/2023, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à manutenção do playground 
infantil localizado na praça da Lagoa do Violão, neste Municí-
pio.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que às vezes é muito difí-
cil tomar uma decisão e que precisa se  posicionar quanto ao 
estacionamento rotativo. Afirmou que, com o estacionamento, 
parte da cidade será privatizada. Esperava que apenas o miolo 
da cidade seria coberto pelo estacionamento, mas o atual for-
mato ficou muito ruim. Disse ter grande respeito pelo Chefe do 
Executivo, mas discorda da atual proposta. Colocou-se contrário 
à implantação do estacionamento rotativo, mesmo sabendo que 
descontentará a algumas pessoas, mas não pode ir contra seus 
princípios. Sugeriu que a implantação do estacionamento seja 
progressiva, do centro para a periferia. Reiterou que é contrário 
à proposta atual.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Parabenizou aos 
salva-vidas que se empenharam no salvamento de um visitante 
há poucos dias. Comentou sobre o descaso da população com a 
causa animal. Disse que é preciso focar na estruturação do Canil 
Municipal. Destacou que se gasta mais com cães do que com 
crianças, salientando que irá até o fim pela causa animal. Re-
latou que destinou verba para a aquisição de um castra móvel 
para atender ao município. Empenhou-se também na aquisição 
de uma motocicleta para a segurança do município, e verba para 
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desenvolvimento do esporte. Relatou que gastou pouco em sua 
campanha, usando apenas de seu empenho, e visando o bem da 
população. Esclareceu que no atual estacionamento rotativo, 
foram feitos vários ajustes para melhor atender a população.

Ver. Moisés Trisch: Apresentou Moção de Congratulações a 
um salva-vidas que se empenhou em salvar um banhista diante 
de grandes dificuldades. Enalteceu a grande atuação da Brigada 
Militar, em especial, dos salva vidas na alta temporada. Citou 
as dificuldades materiais quanto à aquisição, alojamentos e im-
plantação das guaritas nas praias. Relatou que há duas semanas 
não é feita a manutenção e limpeza de postos e banheiros no 
município. Disse que o setor de licitações “perdeu a mão de-
pois da operação Mar de Rosas”. Criticou as condições de tra-
balho dos servidores do Canil Municipal. Relatou que, sendo 
vereador, sente-se envergonhado quando é confundido como 
servidor. Teceu críticas ao cemitério do município, quiosques 
à beira-mar, situação da Guarita e implantação do estaciona-
mento rotativo.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Lamentou que o Plano Dire-
tor tenha sido judicializado, prejudicando o desenvolvimento 
e sustentabilidade do município, citando seus cuidados com a 
construção civil, Parque da Itapeva e outros. Sugeriu que se 
debata o Plano, sem a Zona 8, que gerou polêmicas, para que 
se possa avançar em sua aplicação. Afirmou que não se pode 
deixar estagnar o andamento do atual plano, destacando que a 
Construção Civil gera empregos até mesmo na baixa tempora-
da, e que não se pode atribuir somente a ela possíveis entraves. 
Citou cidades do litoral que estão paradas há muitos anos e 
estagnaram. Relatou que há sessenta dias não são apresentados 
novos projetos na Prefeitura, caso preocupante para a constru-
ção civil, já que a ausência de projetos gera desemprego no 
setor. Destacou que é preciso ter posicionamento, mesmo em 
meio à polêmica, pois “quem está em cima do muro, leva pe-
dradas dos dois lados”.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Lamentou que o Executivo esteja 
sem ração para os animais por causa de um erro de licitação. 
Questionou por que a determinação do Ministério Público não 
foi cumprida. Afirmou que a falta de ração no município é fal-
ta de competência, consciência e agilidade no processo. Falou 
que é sabido que a ração um dia faltará e que é preciso prever 
situações como essa. Espera que o Ministério Público chame a 
atenção dos responsáveis para que o fato não volte a acontecer.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou que a cobrança de 
taxa de lixo não é cobrada de maneira igualitária dos muníci-
pes, tanto do centro quanto do interior. Sugeriu que a taxa de-
veria ser cobrada de acordo com o que é coletado. Apresentou 
os números da arrecadação no setor em 2021, destacando que 
o Poder Público não pode visar lucro nesse setor. Relatou que 
a partir do próximo ano a Prefeitura fará a administração do 
setor, com estimativa de R$ 11.400.000,00 em 2023. Sugeriu 
que o Executivo reveja os valores de cobrança da taxa. Disse 
que existem bairros em que o lixo é coletado apenas uma vez 
por semana, enquanto que em outros locais, até duas vezes por 
dia, sendo que o valor é o mesmo para todos. Relatou que havia 
apenas uma cancela no Parque da Guarita, no final de semana, 
para atender aos visitantes e que o serviço, além de ser cobrado, 
é ruim. Convidou a todos para prestigiar o final da Cavalgada 
do Mar, na sexta-feira, no Parque de Balonismo.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em resposta a uma fala 
anterior, esclareceu que as guaritas de salva vidas foram insta-
ladas antes da Operação Golfinho, e que os locais são determi-
nados pelos bombeiros, não pela Prefeitura. Quanto à empresa 
que fornece os banheiros químicos, concorda que o serviço é 
ruim, mas sua contratação ocorreu por uma licitação, e que 
essa, por lei, não visa qualidade mas o menor preço. Disse que 
durante o governo do PT no município, haviam apenas dois 
servidores no canil municipal. Atualmente são oito. Informou 
que o cemitério do município teve sua grama cortada no final 
de semana. Criticou o Governo Federal que cortou as princi-
pais linhas de crédito para o agronegócio brasileiro, ao mesmo 
tempo em que financia obras em países de esquerda. Disse que 
é evidente que se tire verbas do agro brasileiro para que se pos-
sa financiar a Lei Rouanet e gasoduto para a Argentina.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Mostrou-se feliz em 

virtude do bom tempo e grande número de veranistas na cidade, 
mas lamenta que pela pouca chuva, a agricultura sofra com a 
situação. Falou que é preciso um equilíbrio entre a implantação 
do plano diretor e a atuação da construção civil, responsável 
pelo grande número de empregos na baixa temporada. Entende 
que exista discordância de opiniões entre os vereadores, mas é 
preciso que se busque uma boa solução para a população.

Ver. Igor Beretta: Desculpou-se pelo uso equivocado, referin-
do-se a um guarda municipal, na semana anterior com a expres-
são “guardinha”, e aguarda pela nota de repúdio do SIMTO. 
Lamentou que há poucos dias uma servidora do PA foi coagida 
por um “guardinha”, mas não viu nenhum posicionamento do 
mesmo sindicato a favor da servidora. Afirmou que a maioria 
dos guardas municipais é competente, mas que há exceções.

ORDEM DO DIA:
Emenda nº 01/2023, do Ver. Igor Beretta, ao art. 8º do Projeto 
de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização de Implanta-
ção de Estacionamento Rotativo Tarifado. APROVADA.
Emenda nº 02/2022, da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, ao Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a au-
torização para implantação de Estacionamento Rotativo Tarifa-
do. (emenda supressiva ao art. 1º e parágrafo único)  APRO-
VADA.
Emenda nº 02/2023, dos vereadores Rafael da Silveira Elias, 
Carla Rodrigues Daitx, Carlos Alberto da Silva Jacques, Dil-
son Mauro Jardim Boaventura, Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal, Jacó Miguel Zeferino, João Alexandre Negrini de Oliveira, 
Rogério Evaldt Jacob e Vilmar dos Santos Rocha, ao art. 13 
do Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização 
de Implantação de Estacionamento Rotativo Tarifado. APRO-
VADA.
Emenda nº 03/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, ao Projeto 
de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização para implan-
tação de Estacionamento Rotativo Tarifado. APROVADA.
Emenda nº 03/2022, da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, ao Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a au-
torização para implantação de Estacionamento Rotativo Tarifa-
do APROVADA.
Emenda nº 04/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, ao Projeto 
de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização para implan-
tação do Estacionamento Rotativo Tarifado. REJEITADA.
Emenda nº 04/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, ao 
caput do art. 13º Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a 
autorização para Implantação de Estacionamento Rotativo Ta-
rifado. APROVADA.
Emenda nº 05/2023, do Ver. Rafael da Silveira Elias, Carla Ro-
drigues Daitx, Carlos Alberto da Silva Jacques, Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Jacó Miguel 
Zeferino, João Alexandre Negrini de Oliveira, Rogério Evaldt 
Jacob, Vilmar dos Santos Rocha, Igor Beretta, Silvano Gesiel 
Carvalho Borja, Moisés Trisch e Cláudio da Silva de Freitas, ao 
art. 7º do Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Auto-
rização de Implantação de Estacionamento Rotativo Tarifado. 
APROVADA.
Emenda nº 07/2022, do Ver. Comissão de Infraestrutura, Meio 
Ambiente e Agricultura, ao Projeto de Lei nº 45/2022, que dis-
põe sobre a autorização para implantação do Estacionamento 
Rotativo Tarifado. REJEITADA.
Emenda nº 08/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
ao Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização 
para implantação do Estacionamento Rotativo Tarifado. RE-
JEITADA.
Emenda nº 09/2022, da Comissão de Infraestrutura, Meio Am-
biente e Agricultura, ao Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe 
sobre a autorização para implantação do Estacionamento Rota-
tivo Tarifado. REJEITADA.
Emenda nº 10/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
ao Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização 
para implantação do Estacionamento Rotativo Tarifado. RE-
JEITADA.
Emenda nº 11/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
ao Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização 
para implantação do Estacionamento Rotativo Tarifado. RE-
JEITADA.
Emenda nº 12/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
ao Projeto de Lei nº 45/2022 que dispõe sobre a Autorização 
para Implantação do Estacionamento Rotativo Tarifado. RE-
JEITADA.

Emenda nº 13/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
ao Projeto de Lei nº 45/2022 que dispõe sobre a Autorização 
para Implantação do Estacionamento Rotativo Tarifado. RE-
JEITADA.
Emenda nº 14/2022, do Ver. Moisés Trisch, ao Projeto de Lei 
nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização para implantação de 
Estacionamento Rotativo Tarifado. ARQUIVADA.
Emenda nº 16/2022, do Ver. Moisés Trisch, ao Projeto de Lei 
nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização para implantação de 
Estacionamento Rotativo Tarifado. ARQUIVADA.
Emenda nº 17/2022, dos vereadores Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, Carla Rodrigues Daitx, Carlos Alberto da Silva Jacques, 
Cláudio da Silva de Freitas, Dilson Mauro Jardim Boaventura, 
Igor Beretta, Jacó Miguel Zeferino, João Alexandre Negrini 
de Oliveira, Moisés Trisch, Rafael da Silveira Elias, Rogério 
Evaldt Jacob, Silvano Gesiel Carvalho Borja e Vilmar dos San-
tos Rocha, à alínea “a”, Inciso I do art. 6º do Projeto de Lei nº 
45/2022, que Dispõe sobre a autorização para implantação de 
Estacionamento Rotativo Tarifado. APROVADA.
Emenda nº 18/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja; 
Rafael da Silveira Elias; Gibraltar Pedro Cipriano Vidal; João 
Alexandre Negrini de Oliveira, ao Projeto de Lei 45/2022, que 
dispõe sobre a autorização para implantação do Estacionamen-
to Rotativo Tarifado. REJEITADA.
Emenda nº 19/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja; 
Rafael da Silveira Elias; João Alexandre Negrini de Oliveira; 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, ao art. 13 do Projeto de Lei 
nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização de Implantação de 
Rotativo Tarifado. REJEITADA.
Emenda nº 20/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, ao 
Projeto de Lei 45/2022, que dispõe sobre a autorização para 
implantação do Estacionamento Rotativo Tarifado. REJEITA-
DA.
Emenda nº 21/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja; 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal; João Alexandre Negrini de 
Oliveira; Rafael da Silveira Elias, o art. nº 13 do Projeto de Lei 
nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização de Implantação do 
Estacionamento Rotativo Tarifado. REJEITADA.
Emenda nº 22/2022, dos vereadores Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, Carla Rodrigues Daitx, Carlos Alberto da Silva Jacques, 
Cláudio da Silva de Freitas, Dilson Mauro Jardim Boaventura, 
Igor Beretta, Jacó Miguel Zeferino, João Alexandre Negrini 
de Oliveira, Moisés Trisch, Rafael da Silveira Elias, Rogério 
Evaldt Jacob, Silvano Gesiel Carvalho Borja e Vilmar dos San-
tos Rocha, ao art. 8º do Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe 
sobre a autorização para implantação de Estacionamento Rota-
tivo Tarifado. APROVADA.
Emenda nº 23/2022, do Ver. Igor Beretta, ao art. 13 do Projeto 
de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização de Implanta-
ção do Estacionamento Rotativo Tarifado. REJEITADA.
Emenda nº 24/2022, do Ver. Igor Beretta, ao art. 13 do Projeto 
de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização de Implan-
tação de Rotativo Tarifado. REJEITADA.
Projeto de Lei nº 45/2022 do Poder Executivo, que dispõe so-
bre a autorização para implantação de Estacionamento Rotati-
vo Tarifado. APROVADO.
Projeto de Lei nº 02/2023, da Mesa Diretora, que autoriza o Po-
der Legislativo a contratar, por tempo determinado, em caráter 
excepcional, servidor público municipal. APROVADO.

…………….
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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No final do último mês o Prefeito 
Carlos Souza acompanhado da Pri-
meira-dama Susi Souza, participou 
da abertura da Decorare Torres. 
Com mais de 2.500 m2 de área to-
tal, a Decorare chegou em Torres 
trazendo muita cor, tecnologia e 
paisagismo. Um dos destaques da 
Mostra são as cores. A temática 
permitiu que os profissionais colo-
rissem seus ambientes e trouxes-
sem obras de arte como destaque 
de seus espaços.

A abertura contou com uma ce-
rimônia religiosa e com a presença 
de 150 pessoas entre autoridades, 

profissionais da área, convidados 
e imprensa, que puderam visitar 
a mostra antes da abertura para 
o público em geral. O prefeito na 
sua fala ressaltou a importância da 
mostra para o cenário econômico 
e turístico da cidade, parabenizou 
os organizadores pela escolha da 
cidade litorânea para sediar o even-
to. Também enalteceu o desempe-
nho dos profissionais envolvidos, 
bem como o apoio de empresas e 
empresários do segmento da ar-
quitetura, decoração, paisagismo 
e construção civil. O Secretário de 
Turismo, Sotério Junior, também 

Presidente de Honra da Decorare 
destacou a importância do evento 
no fomento econômico e de toda 
uma cadeia produtiva no segmento 
da construção civil e de bons profis-
sionais que a cidade dispõe.

Sobre a Mostra Decorare: a obra 
durou em torno de 60 dias e resul-
tou em cinco residências totalmen-
te transformadas. A mostra reúne 
mais de 30 profissionais (arquite-
tos, designers e paisagistas). A De-
corare Torres está na cidade até o 
dia 12 de março, na Rua D. Pedro II, 
369, de quinta à domingo, das 19h 
às 23h.

TORRES

Prefeito participa da abertura da Decorare Torres 
que conta com cinco residências transformadas

Torres recebe de 16 a 
21 de fevereiro mais uma 
edição da Feira Estadual 
da Agricultura Familiar (Sa-
bor Gaúcho). A 10ª edição 
será no período de Carna-
val, como tradicionalmente 
vem ocorrendo. O horário 
de funcionamento será, do 
dia 16 ao dia 20, das 14h às 
23h e no dia 21 das 9h às 
17h. O local é na Avenida 
Itapeva, próximo aos Ca-
melôs e a sede da Corsan. 
A abertura oficial será dia 
17 de fevereiro às 17h com 
a presença de autoridades.

Na Feira, uma diversida-
de de produtos, tais como 
queijos, salames, copa, ge-
leias, biscoitos, doces, su-
cos naturais, bolos, cucas, 

pães, rapadura, licores, 
doces cristalizados, doces 
desidratados, vinhos, erva-
-mate, cuias, bolacha, ca-
chaça, mel, melado, açúcar 
mascavo, artesanatos, pei-
xes, flores e plantas, entre 
outros.

“Será uma grande opor-
tunidade de aproximar o 
campo com a cidade. É 
uma época em que a cida-
de está lotada de veranis-
tas e muitos deles turistas, 
que apreciam produtos de 
qualidade da agricultura 
familiar. De Torres, partici-
pam a Orquisel, Orquidário 
de Torres; artesanato de 
fibras de bananeira com 
a Associação das Mulhe-
res em Ação (da comuni-

dade do Barro Cortado) e 
o Viveiro Renascer (com 
plantas suculentas e rosas 
do deserto)”, ressalta a Co-
municação da Prefeitura de 
Torres.

Serão seis dias para sa-
borear a produção desta 
Feira, popularmente co-
nhecida como “Sabor Gaú-
cho”. A Feira é promovida 
pela FETAG-RS, Governo do 
Estado (Secretaria de De-
senvolvimento Rural-SDR), 
Prefeitura Municipal de 
Torres através da Secretaria 
de Desenvolvimento Rural 
e Pesca, Emater, Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais 
de Torres e com o apoio do 
Sicredi. (FONTE – Prefeitura 
de Torres)

10ª Feira Estadual da Agricultura Familiar ‘Sabor 
Gaúcho’ segue até dia 21 em Torres

TORRES - Começou na últi-
ma sexta-feira, 10 de fevereiro, 
uma das obras programadas pela 
administração municipal de Tor-
res para o primeiro semestre de 
2023. Trata-se da preparação da 
área para a pavimentação asfálti-
ca na Rua José Luiz de Freitas. O 
trabalho está sendo realizado no 
trecho entre a Av. do Riacho até a 
Lagoa do Violão, numa extensão 
de 1.007.58 metros. O custo da 
obra é de R$ 1.688.629,76. O pre-
feito Carlos Souza comentou que a 
pavimentação desta rua auxiliará 
na mobilidade do centro com a 
posterior implantação da rótula 
na José Bonifácio entre as ruas Jo-
aquim Porto e José Luis de Freitas 

e outras importantes execuções 
que terão as ordens de serviço as-
sinadas neste primeiro semestre 
de 2023.

“A significante melhoria na Rua 
José Luiz de Freitas para a infraes-
trutura urbana e turística da cida-
de se estenderá também para a 
Rua 21 de Maio, no trecho entre 
a Rua Joaquim Porto até a Rua 
José Luiz de Freitas numa exten-
são de 79 metros com o custo de 
R4 140.509,85. Também receberá 
a obra de pavimentação, a Rua 
Pedro Cincinato Borges, no tre-
cho entre a Avenida Barão do Rio 
Branco até a Rua Alexandre Maggi 
numa extensão de 157,97 metro 
com o custo de R$ 192.309,15 

e ainda a pavimentação da Rua 
Alexandre Maggi no trecho entre 
a Rua Pedro Cincinato Borges até 
a Travessa Armando Torres, numa 
extensão de 144,45 metro com o 
valor de R$ 178.389,51”, explica 
a comunicação da Prefeitura de 
Torres.

Se tudo ocorrer dentro da nor-
malidade, estas obras de pavi-
mentação asfáltica devem durar 
cerca de 10 meses, pelo planeja-
mento da municipalidade. A ini-
ciativa resulta da articulação da 
administração municipal atenden-
do demandas de moradores, visi-
tantes e vereadores. O contrato é 
o 269/2022 e a vencedora do pro-
cesso licitatório foi a Construtora 

e Pavimentadora Urbana Atual Ei-
reli. A obra integra a lista das que 
serão executadas via convênio do 

Badesul, somado a uma contra-
partida da Prefeitura (com infor-
mações de Prefeitura de Torres).

Começam obras de pavimentação asfáltica na 
Rua José Luiz de Freitas
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Animais, personagens e ações 
dos guarda-vidas. Essas foram algu-
mas das imagens representadas no 
concurso de esculturas na areia em 
Torres, no Litoral Norte. O evento 
foi realizado nesta sexta-feira (9), 
na Praia Grande.

Em todo o litoral gaúcho, quem 
passa pelas guaritas de guarda-vi-
das percebe os "morrinhos" feitos 
pelos profissionais para facilitar o 
salto na areia em caso de emer-
gência. Só que, em muitas delas, os 
bombeiros aproveitam para prati-
car as habilidades artísticas e fazem 
verdadeiras obras.

No concurso realizado na beira 
da praia, 12 bombeiros militares e 
civis foram convidados para partici-
par do evento e mostrar seu talento 
artístico. Os representantes vieram 
de corporações das principais praias 
do Litoral Norte, como Arroio do Sal, 
Imbé, Tramandaí, Pinhal, Capão da 
Canoa, além da anfitriã Torres.

A edição anterior ocorreu em 
2014. Segundo o tenente Fabrício 
de Freitas Oliveira, neste ano a in-
tenção foi de atrair a atenção do 
público novamente. “Queremos re-
tomar esse concurso que fazíamos 
antigamente. Assim, nossa ideia 

é termos uma competição maior, 
com participação de público em 
geral no ano que vem” explica o te-
nente.

Cada um com suas pás, pincéis, 
e demais instrumentos, os bombei-
ros prepararam a areia e moldaram 
suas obras em um limite de 2 horas.
Depois disso, jurados convidados 
avaliaram cada uma.

Os critérios observados foram 
criatividade, textura, dificuldade, 
temática e proporção. Todos os 
itens tiveram notas de um a 10 para 
cada concorrente. Ao final, aquele 
com maior média venceu.

TORRES

Concurso de esculturas na areia feitas por guarda-vidas 
resulta em obras criativas e curiosas em Torres

Abaixo-assinado reivindica melhorias na Rodoviária de Torres

Os vencedores
O grande campeão foi o re-

presentante de Nova Tramandaí, 
soldado Rodrigo Carnelosso, que 
elaborou a representação do sal-
vamento de uma pessoa afogada.

O segundo lugar ficou com o 
soldado André Luis Abs Rocha 
Paim, de Torres, com a escultu-
ra de um tubarão atacando um 
banhista. Já o terceiro colocado 

foi o soldado Vitor Felix Garcia, 
de Tramandaí, que lapidou dois 
golfinhos "nadando" na areia. 
“Avaliamos o conjunto de itens 
das esculturas. Os competidores 

demonstram que os guarda-vidas 
não se resumem apenas a força, 
mas também têm a criatividade”,  
afirma o soldado Adriano Barbo-
sa, convidado para ser um dos 

jurados.

FONTE – GZH
FOTOS - Jonathan Heckler / 

Agencia RBS

Um abaixo-assinado idealizado 
pela cidadã Ingrid Emmer e delibe-
rado em reunião do Conselho Mu-
nicipal da Pessoa Idosa de Torres, o 
qual a Ingrid também é presidente, 

foi distribuído aos Conselheiros 
para as assinaturas da comunida-
de torrense e região, reivindicando 
melhorias nos acessos e no entorno 
da Rodoviária, localizada no Km 89 

da ERS 389 – Estrada do Mar. Essa 
deliberação do abaixo-assinado foi 
posterior a duas audiências públi-
cas onde os responsáveis pela Ro-
doviária não compareceram.

De acordo com Ingrid, a Rodoviá-
ria não tem uma boa acessibilidade 
para idosos e demais usuários do 
local. Falta faixa de segurança na 
rodovia, rampa para cadeirantes, 
semáforos, quebra-molas, pois o 
intenso fluxo de veículos que tra-
fegam na rodovia dificulta e coloca 
em risco a passagem dos pedestres.

O abaixo-assinado tem o obje-
tivo de buscar conscientização da 
comunidade sobre os problemas 
elencados e apoio na busca da im-
plementação das melhorias pelos 
atuais gestores da Rodoviária, as-

sim como pelo Departamento Au-
tônomo de Estradas de Rodagem 
(Daer).

Procurados pela Central de Jor-
nalismo da Rádio Maristela, tanto 
a empresa vencedora do processo 
licitatório, Kurz & e Leal LTDA, como 
o Daer, responderam que somente 
tomaram conhecimento do abaixo-
-assinado por meio da reportagem 
da Rádio Maristela. Ainda assim, 
ambos ressaltaram que o ponto 
onde há operação hoje da Rodo-
viária de Torres é provisório. Por 
decisão do Conselho de Administra-
ção do Daer, até dezembro de 2023 
deve ocorrer a mudança para um 
novo local.

A orientação legal do abaixo-as-
sinado foi apoiada pelo Ministério 

Público com orientação do Promo-
tor de Justiça, Márcio Roberto Silva 
de Carvalho. Aos interessados em 
participar assinando o abaixo-assi-
nado, o documento está disponível 
para assinaturas no ponto de venda 
de passagens localizado na antiga 
rodoviária.

A Rodoviária de Torres está ins-
talada na Estrada do Mar, no prédio 
da antiga Churrascaria Mirim, des-
de o dia 15 de dezembro de 2021. 
Em 2021, a proprietária do local na 
Avenida José Bonifácio, 524, onde 
funcionava a antiga rodoviária, não 
teve interesse em renovar o contra-
to.

FONTE – Rádio Maristela (Melis-
sa Maciel)

Rodoviária de Torres atualmente opera em endereço na 
Estrada do Mar

Postes caem em via 
próximo à Prainha

TORRES - Na tarde desta quin-
ta (16/2), dois postes caíram na 
Rua Joaquim Porto – na altura 
da Prainha, em Torres. Foram 
atingidos dois automóveis, mas 
ninguém se machucou . A BM fe-

chou a via e providências foram 
tomadas. Pessoas da região fica-
ram sem luz em decorrência da 
queda dos postes. (Imagem do 
Instagram do Projeto Praia Limpa 
Torres).

Semifinais do Praiano de Beach Soccer 
em Torres acontecem no domingo (12)

No próximo domingo (19 de fe-
vereiro), acontece a fase semifinal 
do Campeonato Praiano de Beach 
Soccer 2023 em Torres, última da 
fase de grupos onde já serão defi-
nidos todos os classificados para as 
finais. 

Já na fase de grupos da semi-
final, os jogos deste domingo são 
estes: 16h30- Semi-Final-Torres Be-
ach X Guarita, 17h30- Repescagem 
feminina -Asgard X Torres Beach, 
18h30- Semi-final Heineken X Leões 
da Praia.

Estes foram os resultados do 
Praiano no último domingo, 12 de 
fevereiro, que foi a última rodada 
da fase de grupos de todas as cate-
gorias. Foi uma rodada muito dispu-
tada, onde alguns classificados para 

as semifinais foram definidos.

Praiano Torres 2023 – última ro-
dada

Categoria Masculino Livre
>>Torres Beach 4 (4) x (3) 4 

Adescom - Gols de Daniel, Luiz Fi-
lipe, João Gabriel e Gustavo para o 
Torres Beach e Yago, Richael e João 
Paulo (2x) para o ADESCOM// O 
jogo foi empatado até as penalida-
des onde foi definido o vencedor, 
Torres Beach, pelo placar de 4 x 3.

>>Vera Cruz 4 x 2 ADEM - Gols de 
Carlos Eduardo, Anderson Miranda, 
e Kevin Barbosa (2x) para o Vera 
Cruz e Gilberto (2x) para o ADEM,

>>Leões da Praia 13 x 0 IDA - 
Gols de Ramon (3x), Dionathan (2x), 

Gilson (3x), Maicon, Gabriel (2x) e 
Carlos Eduardo (2x) para o Leões da 
Praia.

Categoria Master
>>Irmãos Boff 3 x 2 Rola e Toca - 

Gols de Juliano Carvalho, Maycon e 
Sandro para o Irmãos Boff e Rhangel 
e Pedro para o Rola e Toca.

>>Leões da Praia 8 x 1 ADES-
COM - Gols de Tiago, Carlos Eduar-
do, Mauricio, Alberto (3x), Ramon e 
Roberto para o Leões da Praia e An-
derson Cardoso para o ADESCOM.

Categoria Feminino Livre
Torres Beach 3 x 5 ASGARD - 

Gols de Tania, Camila e Vanderleia 
para Torres Beach e Maria Luiza (5x) 
para ASGARD.
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Realizada programação com profissionais da rede municipal 
para o acolhimento de volta às aulas em Torres

FONTE – Prefeitura 
de Torres
__________________

A Secretaria Municipal 
de Educação realiza intensa 
programação de volta às au-
las com os profissionais na 
área para receber os alunos 
da rede municipal de ensino 
no próximo dia 22 de feve-
reiro. As atividades estão fo-
cadas nos profissionais, com 
um diferenciado programa 
executado desde o início 
deste mês, contando com 
a participação do prefeito 
Carlos Souza e do secretário 
Alexandre Porcatt. O maior 
propósito é reforçar o enga-

jamento de todos e eviden-
ciar a parceria da Prefeitura 
para enfrentar os desafios 
de 2023.

Entre as atividades de 
acolhida para o ano letivo 
de 2023, foi realizada no dia 
6 de fevereiro uma reunião 
com os 19 diretores da Se-
cretaria de Educação, onde 
tiveram também a palestra 
sobre ‘Gestão do Tempo’, 
com Alexandre Correa. Na 
ocasião, o prefeito agrade-
ceu a oportunidade de re-
começar o ano com o gru-
po de diretores, festejou as 
conquistas de 2022 e deba-
teu com o grupo, os desafios 
para 2023.

A Secretaria organizou 
as atividades baseada no 
título que a “Educação não 
dá para explicar, tem que 
experimentar” com o título 
gerador “Tempero das rela-
ções na Educação”. Confor-
me Porcatt, a Secretaria está 
atuando como grande facili-
tadora, priorizando ações. A 
professora Almonita Gede-
on, do Conselho Municipal 
de Educação, citou a impor-
tância de momentos de ca-
pacitações e da qualificação 
do quadro de servidores da 
educação. Ressaltou que a 
importância de um ano leti-
vo de sucesso, se baseia na 
acolhida feita das equipes.

Desenvolvida capacitação em parceria com Geoparque 
Já no dia 16 de fevereiro, 

professores da rede munici-
pal de ensino integrando as 
disciplinas de ciências, geo-
grafia e história participaram 
de curso sobre Geoparque e 
geoeducação com o profes-
sor Msc. Geólogo Gustavo 
Simão, no auditório da EMF 
Zona Sul. Na oportunidade 
a diretora Eclair Matos rece-
beu os convidados que logo 
puderam visitar o projeto 

Museu das Águas, executa-
do ao longo do ano de 2022 
em atuação e protagonismo 
dos educandos deste espaço 
educacional.

Logo foram recebidos 
pelo secretário de Educação 
Alexandre Porcatt que deu 
às boas-vindas e desafiou os 
profissionais para juntos mo-
vimentar toda a comunidade 
escolar para conhecer o que 
é, como funciona e quais são 

os atrativos do Geoparque.
Após o grupo fez uma vi-

sita ao sítio Jerivá, localizado 
na estrada do mar, empresa 
parceira do Geoparque, no 
local é possível conhecer o 
belo trabalho dos artesãos 
Dário e Emma Tavares, o 
sítio busca estimular a sus-
tentabilidade e despertar a 
consciência sobre a impor-
tância do respeito à cultura e 
a natureza.

Comunidade docente prestigiou  evento de Abertura 
Oficial do Ano Letivo 2023 em Torres

Na noite dessa terça-feira, 14 de 
fevereiro, a Prefeitura Municipal de 
Torres através da Secretaria de Edu-
cação, promoveu o encontro de iní-
cio de ano com toda comunidade es-
colar no evento de abertura do Ano 
Letivo de 2023.

O Centro de Eventos da Ulbra 
Torres foi palco para a abertura, as 
autoridades presentes como o Pre-
feito Carlos Souza, a primeira-dama 
Susi Souza, o Secretário de Educação 
Alexandre Porcatt, a Presidente do 
Conselho Municipal da Educação 

Almonita Gedeon, o representante 
da Câmara de Vereadores, vereador 
João Alexandre Negrini de Oliveira e 
demais autoridades prestigiaram o 
encontro. Os convidados foram re-
cepcionados com um happy hour e a 
educação abriu as portas para todas 
as esferas da sociedade, visando um 
futuro promissor.

“A educação convida os profissio-
nais do município, visando construir 
objetivos, metas e ações, ao plano 
anual: Educação não dá para expli-
car, tem que experimentar”. Com 

essa fala o Secretário Alexandre 
Porcatt apresentou a comissão res-
ponsável por permear as atividades 
do ano letivo e agradeceu o apoio 
da administração em mais um ano 
que se inicia. Finalizou dizendo que 
todos os presentes formam um con-
junto de especiarias que turbinam 

a educação que são o tempero das 
relações.

O Prefeito Carlos Souza agrade-
ceu a presença dos secretários mu-
nicipais que juntos fazem com que a 
engrenagem da administração sem-
pre esteja funcionando e na busca 
do melhor para o contribuinte. Con-

vidou ao palco todas as 18 diretoras 
escolares que juntos terão o desafio 
de em 2023 fazer o melhor pelos alu-
nos e pela comunidade escolar. Fina-
lizou declarando aberto o ano letivo 
de Torres e reforçou o convite que 
no dia 22 de fevereiro tenhamos a 
melhor recepção para nossos alunos.

Stand com famoso youtuber do ‘Vida de Professor’
Para finalizar a noite, um es-

petáculo de stand up, um show 
nacional com Diogo Almeida. Ele 
é referência para o universo es-

colar, ganhou o coração das do-
centes ao fazê-las rir das mazelas 
e particularidades da profissão. 
Seus vídeos têm mais de 35 mi-

lhões de visualizações. Roda o 
país com sua turnê ‘Vida de Pro-
fessor’. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)
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A Brigada Militar (BM) presta 
apoio e segurança à tradicional Ca-
valgada do Mar, que teve abertura 
na manhã deste sábado (11/02), em 
Balneário Pinhal. O comandante do 
CRPO Litoral, coronel Sérgio Gonçal-
ves dos Santos, esteve na abertura 
oficial do evento, junto a diversas 
autoridades municipais, dos orga-
nizadores do evento, outras lideran-
ças de movimentos tradicionalistas 
e dos participantes da 37ª Cavalga-
da do Mar.

Centenas de cavaleiros e ama-
zonas participam do tradicional 

evento – que retorna em 2023 
(após estar suspenso em 2021 e 
2022 em decorrência da pandemia 
de Covid-19).  De Balneário Pinhal, 
os cavalarianos seguiram para Ci-
dreira, sendo que no domingo (12) 
sairam desse município em direção 
à Tramandaí. O encerramento da 
Cavalgada do Mar está programado 
para o próximo sábado (17/02), em 
Torres.

Este é considerado o maior even-
to festivo de cavaleiros e amazonas 
do mundo, constando inclusive no 
livro de recordes “Guiness Book”.

BM apoia 37ª Cavalgada do Mar, que encerra em Torres neste Sábado (17)

Desde o princípio da 6ª Ope-
ração Verão pelo Corpo de Bom-
beiros Militar do RS (CBM RS), 
em 17 de dezembro de 2022, 
até esta segunda-feira (13 de fe-
vereiro), os guarda-vidas conta-
bilizam 668 salvamentos, sendo 
a grande maioria destes (533) no 
litoral Norte, além de 90 no lito-
ral Sul e 45 em águas internas.

O local com maior quantidade 
de salvamentos no litoral Norte 
segue sendo Torres, com 112 
no total; em seguida vêm Capão 
da Canoa com 80 salvamentos, 
Balneário Pinhal com 59, Imbé 
Sul (Centro) 53, Cidreira 46, Tra-
mandaí 43,   Arroio do Sal 29, 
Nova Tramandaí 26, Xangri-Lá 
23, Capão Novo 23, Imbé Norte 

17 .  Percebe-se claramente o 
aumento no número de casos 
de salvamentos em comparação 
com o ano passado, quando, no 
mesmo período, foram contabi-
lizados 282 salvamentos. 

Além disso, nesta 6ª Operação 
Verão houve 9 óbitos na água 
até esta segunda (13), sendo 
que duas delas em horários e lo-

cais com guaritas. 
Destes óbitos, 6 
foram registrados 

no litoral Norte, 1 no litoral Sul  e 
2 em águas internas. Já na Ope-
ração Verão do Ano passado, no 
mesmo período houve apenas 2 
óbitos.

Em relação à prevenção, fo-
ram registradas um total de 
251.204 ações no RS até segun-
da-feira (13). Constam aí 819 
pessoas que foram encontradas 
(sendo Capão da Canoa com a 
maior incidência registrando 238 
encontros de pessoas perdidas, 

seguido de Arroio do Sal com 
141  e Torres com 106). Tam-
bém houve registro de 82.368 
de lesões por água-viva na atual 
temporada – número mais de 10 
vezes maior do que na Operação 
Verão passada, no mesmo perío-
do de tempo, quando foram re-
gistrados 7.803 lesões por água 
viva.

*Com informações de CBM 
RS (em Rádio Maristela)

GUARDA VIDAS: Torres segue sendo o município com maior número 
de salvamentos no Litoral Norte

Após trabalho de inteligên-
cia do Comando Regional de 
Polícia Ostensiva do Litoral 
(CRPO Litoral), um homem, 
de 52 anos, foi preso em Tor-
res com seis pés de maconha, 
armas e munições em sua 
residência. A prisão ocorreu 
na área rural do município, 
no fim da tarde da terça-feira 
(14/02).

Com informações repassa-
das pela Agência de Inteligên-

cia Regional, equipes da Força 
Tática da Companhia Policial 
Militar em Torres foram até a 
propriedade, identificada na 
localidade de Areia Grande. 
“Com verificações ao redor da 
residência, sem cercamento e 
em meio a plantações e árvo-
res, foram encontrados um pé 
de maconha com cerca de três 
metros de altura e outros cin-
co pés medindo aproximada-
mente um metro cada”, desta-

ca a comunicação da BM.
Ao perceber a presença dos 

policiais militares, o homem 
saiu da residência para con-
versar com a guarnição e afir-
mou que ele havia plantado os 
pés do entorpecente. Através 
da porta aberta da casa, os 
PMs puderam visualizar folhas 
secas de maconha sobre uma 
mesa e também uma arma. 

O homem acabou detido 
e com ele foram apreendidas 

duas espingardas (calibres 16 
e 22/5.5mm), cinco cartuchos 
calibre 16 intactos e dois defla-
grados, chumbinhos para a es-
pingarda de pressão de calibre 
22, um pote com 115 gramas 
de flores secas de maconha e 
35 gramas picadas da mesma 
droga, além dos pés da planta.

TEXTO: Jornalista Jussara 
Pelissoli - servidora civil 

FOTO: Divulgação BM

BM prende homem em Torres com 
seis pés de maconha

Este é considerado o maior evento festivo de cavaleiros e amazonas do mundo, constando inclusive no livro de recordes “Guiness Book”
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha 
não param - seja o pessoal saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante, as festas ou curtindo em casa com a família.
Nos últimos dias de muito calor, ilustres torrenses, tanto veranistas quanto moradores, se orgulhando de estar  saboreando as delícias da temporada de 
verão.... um ‘esquenta’ do Carnaval que se aproxima.

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Pedro Paz: pizza com familiares no seu aniversário Rodrigo e Daniela Tocchetto 
Cavalheiro: um alegre casal

Passeio de balão, mãe e 
filho: Marcelo e Marlene 

Schenk Duque

Felipe e Maria Helena 
Daiello após excelente 
palestra dele na SAPT

Barbara Miranda e Viviane Hauck 
receberam na praia as amigas

Neneca Parreira e o filho 
Rodrigo Parreira Roncisvalle amam 

Torres

Ótimo passeio de lancha de 
Rodrigo e Luciana Cirne Lima

Rosamaria Moreira Guedes na 
Guarita, em dia nublado

Cristina Piccoli foi anfitriã da Confratorres
Nelci Dimer e Cibele Poli 

Messinger no aniversário da SAPT
San Lopes cumprimenta a 

artista plástica Márcia Sawitski

Lisana Schumacher 
Bertussi autografa suas 

obras " Drink de Vênus" e " 
Batom Vermelho"
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O Carnaval é umas das comemorações mais esperadas do ano. Ele atrai muitas pessoas 
por ser uma festa democrática que todos podem participar: crianças, idosos, adolescentes, 
namorados e até os animais de estimação. Pode parecer um pouco estranho levar os pets 
para folia, mas, se eles são considerados parte da família, nada mais justo do que eles cur-
tirem também.

No entanto, é preciso ter alguns cuidados para que a festa aconteça da melhor forma. Por 
isso, selecionamos algumas dicas que irão garantir um Carnaval tranquilo, divertido e sem 
preocupações.

VEJA SE O PET GOSTA DE FOLIA
Nem todos os animais curtem agitação, por isso tenha certeza de que o seu irá aproveitar o 

Carnaval. Caso o pet seja mais tímido e calmo, é bem provável que ficará assustado e descon-
fortável no meio da multidão. Em casos mais graves, ele pode ter uma reação agressiva ou 
até fugir. Então, leve-o apenas se tiver o perfil sociável, tranquilo e acostumado com bastante 
movimento.

IDENTIFICAÇÃO
No meio de tanta gente se perder dos amigos é muito fácil, imagina então do seu bichinho. 

Por isso, não saia sem uma plaquinha de identificação com informações úteis. É importante 
ter o nome do pet e os dados pessoais atualizados do dono, como nome, telefone, endereço 
e e-mail.

COLEIRA E GUIA
Por mais que seu animal seja obediente e não saia do seu lado, jamais vá para a folia sem 

coleira e guia. A chance de ele fugir, se perder na multidão ou correr riscos é alta quando não 
está preso. 

FANTASIA
Muitas pessoas gostam de se fantasiar no Carnaval e claro que os bichinhos não ficariam 

de fora. No entanto, é importante respeitar as limitações do pet. Se ele não curte colocar 
roupinha, não force. Caso contrário não tem problema escolher um figurino bem divertido 

DICAS PARA APROVEITAR O CARNAVAL COM O 
PET DA MELHOR FORMA

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

para ele. Lembre-se de escolher uma fantasia confortável, fresca e sem adereços incômodos. O 
bem estar do animal nesta hora é o mais importante para todos terem um Carnaval tranquilo.

HIDRATAÇÃO
Não se esqueça de levar água para o bichinho. A época do Carnaval costuma ser bem quente e 

estar hidratado é fundamental. Então, leve uma garrafinha, o potinho e não deixe o pet com sede.
TEMPERATURA
Fique de olho se a temperatura não está muito elevada, isso irá refletir no asfalto e um chão 

muito quente pode queimar as patas o bichinho. Verifique com a mão, se você sentir que se quei-
mou a almofadinha da pata do cachorro também terá o mesmo problema. O ideal é sair de manhã 
ou no final da tarde, quando a temperatura está mais amena. 

BARULHOS
Os animais, principalmente os cães, tem uma audição muito apurada. E, como no Carnaval as 

músicas são tocadas em volume alto, isso pode ser um incômodo para o pet. Mantenha-o longe 
das caixas de som, evitando assim que fique com medo do barulho. 

VACINAÇÃO
É importante que o bichinho esteja com as vacinas em dia para não contrair doenças. Um animal 

saudável consegue aproveitar muito mais a folia de forma segura. 
ESCOLHA EVENTOS PRÓPRIOS PARA PETS
Não é regra, mas a recomendação é que procure eventos próprios para animais. Um ambiente 

criado para os pets pode deixá-los mais confortáveis e tranquilos. Além disso, multidões podem 
ser perigosas para o bichinho. Muitas cidades promovem festas e desfiles de rua para bichinhos 
fantasiados, basta procurar qual é a mais perto de você e curtir o Carnaval. 

Conheça a ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de animais aban-
donados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, 
entre eles muitos filhotes e velhotes e femeas prenhas que aguardam um lar. Nosso telefone de 
contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX chave 
00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção 
Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração ou compra de 
nosso calendário e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso 
em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir 
com amor por toda a vida. 

PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, PARA CÃES E GATOS ADULTOS E FILHOTES. Além dos animais 
de rua de Torres, alimentamos semanalmente os animais da aldeia indígena (Campo Bonito). 
Se você puder nos ajudar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e desde já 
agradecemos sua generosidade.

Visite nossas redes sociais!

REGIÃO

Em parceria com o Ministério 
do Turismo, o Geoparque Mun-
dial da UNESCO Caminhos dos 
Cânions do Sul lançou mais uma 
estratégia da campanha de co-
municação criada para consolidar 
a região como um novo destino 
turístico no Brasil. O vídeo que 
apresenta os principais atrativos 
do território foi publicado no últi-
mo sábado, dia 11, nas redes so-
ciais e no canal do Geoparque no 
YouTube, convidando o público 
a embarcar em um passeio para 
conhecer as riquezas naturais e 
culturais da região, passando por 
cenários de beleza ímpar entre a 
serra e o mar. 

A produção revela imagens fan-

tásticas e a grande diversidade de 
experiências que o turista pode 
viver nos sete municípios do Ge-
oparque: Cambará do Sul, Mam-
pituba e Torres, no Rio Grande do 
Sul; Praia Grande, Jacinto Macha-
do, Timbé do Sul e Morro Gran-
de, em Santa Catarina. O conte-
údo destaca atividades turísticas 
como trilhas junto aos cânions, 
cachoeiras e piscinas naturais, vi-
sita às paleotocas, gastronomia 
típica, passeio à cavalo, passeio 
de quadriciclo, passeio de barco, 
entre outras atividades que são 
comercializadas pelas agências de 
turismo da região. O vídeo foi pro-
duzido com locução e legendas 
em três línguas (português, espa-

nhol e inglês), com foco também 
no turismo internacional.

A campanha “Descubra o Geo-
parque Mundial da UNESCO Cami-
nhos dos Cânions do Sul” abrange 
uma série de estratégias de divul-
gação já realizadas também como 
folders, mapas e fotos para banco 
de imagens dos municípios, além 
dos vídeos. Executada com re-
cursos do Ministério do Turismo, 
a campanha se tornou viável por 
meio de indicação de emenda 
parlamentar do ex-deputado fe-
deral Henrique Fontana (Convê-
nio 916411/2021 – MTUR). Estas 
novas peças de comunicação im-
pressa e digital serão utilizadas 
pela equipe do Geoparque e das 

Prefeituras ao longo deste ano, 
em feiras de turismo e eventos 
da Rede Global de Geoparques da 
UNESCO.

Clique aqui para assistir ao ví-

deo: https://www.youtube.com/
watch?v=Tdzhple05kk

FONTE – Comunicação Geopar-
que Cânions do Sul

Geoparque apresenta novo vídeo que promove o 
turismo sustentável na região 

Na última sexta-feira o 
Prefeito Affonso Flávio An-
gst (Bolão) recebeu na sede 
do Centro Administrativo o 
Secretário Adjunto de Turis-
mo, Esporte, Juventude e da 
Cultura, e Coordenador de 
Esporte, Moisés Araújo. Jun-
tamente, ele conheceu as 

crianças e adolescentes do 
PROMEC que iriam participar 
da 1ª Etapa do Campeonato 
Gaúcho de Pingue Pongue 
em Três Coroas (na categoria 
de segunda divisão e catego-
ria de acesso).

A etapa do Campeonato 
em Três Coroas aconteceu no 

sábado (11), contou com 19 
atletas de Arroio do Sal, sen-
do a maior delegação presen-
te. Um dos trios conquistou o 
5º lugar. A segunda etapa do 
Campeonato de Pingue Pon-
gue da segunda divisão acon-
tecerá em Arroio do Sal, no 
dia 11 de março de 2023.

Jovens de Arroio do Sal participam da primeira 
etapa do Campeonato Gaúcho de Pingue Pongue
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O Carnaval 2023 de Arroio do 
Sal está chegando, com muita fes-
ta prevista entre os dias 17 e 20 de 
fevereiro.  “O carnaval de Arroio do 
Sal é o único do litoral norte gaú-
cho que tem competição entre as 
escolas e premiação às campeãs, 
desenvolvendo assim a arte, geran-
do entretenimento, fomentando o 
turismo, movimentando a econo-
mia local”, indica a prefeitura do 
município.

Será liberada a entrada com 
bebidas e cooler na Avenida do 
Samba do Carnaval de Arroio do 
Sal 2023. “Reforçamos os cuidados 
para uma festa mais legal, cuidado 
com garrafas de vidro e recolha seu 
lixo para ajudar o meio ambiente, 
não deixando nada chegar até a 
praia”, ressalta a Prefeitura de Ar-
roio do Sal.

Para quem quer ter uma visão 
privilegiada dos desfiles do Carna-
val 2023 de Arroio do Sal, para ficar 
bem acomodado e com banheiros 
exclusivos, é só garantir o ingresso 
para a arquibancada. Para acesso 
nas arquibancadas, será cobrado 
somente 2kg de alimentos não pe-
recíveis no sábado, 18/02, e no do-
mingo, 19/02. “A troca dos alimen-

tos pelo ingresso pode ser realizada 
na hora ou antecipado nos Super-
mercados Bolão, Avenida, Andreaz-
za, Gaúcho e Alemão. Os alimentos 
arrecadados serão repassados para 
famílias em situação de vulnerabili-
dade social do município”, ressalta 
a Prefeitura de Arroio do Sal. Na 
sexta, 17/02, e na segunda-feira, 
20/02, a arquibancada não será co-
brada e terá capacidade para 400 
pessoas.

Vamos conhecer um pouquinho 
sobres as Escolas e Blocos que vão 
a Avenida do Samba em Arroio do 
Sal.

Gigantes da Orla -  foi fundada 
em 1980 no Centro de Arroio do 
Sal, suas cores são verde e rosa e 
seu símbolo a baleia. A Escola já 
saiu 11 vezes campeã do Carnaval 
de Arroio do Sal 

Em 2023 a Gigantes da Orla vai 
em busca do 12º Troféu de Campeã 
e, tem como tema enredo: ‘É tem-
po de sonhar e quem sonha flutua’.

Saímos Sem Querê - fundada 
em 1987 no Balneário Figueirinha, 
suas cores são azul e branco e seus 
símbolos a águia e a estrela. A Esco-

la conta 19 participações no Carna-
val de Arroio do Sal, saindo 12 ve-
zes campeã do Carnaval. Em 2023 a 
Saímos Sem Querê vai em busca do 
13º Troféu de Campeã e, tem como 
tema enredo: ‘Saímos Sem Querê 
celebra as belezas da vida: a vida é 
bela’.

CAMAS (Clube Amigos Malan-
dros de Arroio do Sal) - foi fun-
dado em 1978, por treze amigos 
que tinham entre si, além de uma 
grande amizade, um amor incondi-
cional pelo carnaval. Suas cores são 
azul e rosa e seu símbolo os irmãos 
metralhas. Tem uma trajetória de 
4 campeonatos vencidos, sendo a 
única escola de samba tricampeã 
da avenida. Esse ano o CAMAS des-
fila como bloco, como tema enre-
do: ‘Onde renasce o mundo’

Festeiros de Rondinha -  foi funda-
do em 2012 no Balneário Rondinha, 
com suas cores azul, laranja e branco 
e seu símbolo, o sol. O Bloco Festei-
ros de Rondinha é um bloco carnava-
lesco que surgiu em uma colônia de 
férias na Rondinha. Seu tema enredo 
para este ano é: Anos 80, a década 
perdida tem o seu glamour!

Turma do Funil - foi fundada 
em 2016 no Balneário Jardim 
Olívia, com seu símbolo Homer 
Simpson. O Bloco Turma do Fu-
nil é uma homenagem dos filhos 
de dona Ivanir a sua mãe, que 
sonhava em ter um Bloco de Car-
naval. O Bloco é composto por 
familiares e amigos com cerca de 
80 componentes. Conta com co-
missão de frente coreografada, 
com o tema: “A Praia”, a bateria e 
harmonia é emprestada do Bloco 
CAMAS.

Bloco Não é não!  - É uma reali-
zação da Secretaria de Cidadania, 
Trabalho e Desenvolvimento So-
cial por meio do COMDIM e Coor-
denadoria da Mulher, Secretaria 
de Turismo, Esporte, Juventude e 
da Cultura, Ilê Mulher e Gurias de 
Luta. Não é não! Surgiu em 2020 
como uma campanha nacional 
em protesto ao estupro e ao ma-
chismo e foi adaptado ao Carna-
val de Arroio do Sal como Bloco 
Carnavalesco de luta e conscien-
tização.

REGIÃO

Instalado inicialmente nos Molhes, Homo Plasticus’, ou Sujispraia, busca chamar atenção para a poluição do ambiente marinho causada pelo 
descarte inadequado de resíduos plásticos   

Foto do desfile da Gigantes da Orla em 2020, ano em que a escola 
venceu competição em Arroio do Sal

CARNAVAL 2023: Tradicional competição entre 
escolas de samba em Arroio do Sal está chegando!
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O prefeito de Três Ca-
choeiras, Flávio Raupp 
Lipert, viajou a Brasília na 
última semana, em busca 
de recursos para o muni-
cípio. Na oportunidade, o 
prefeito tratou também, 
junto a Secretaria Na-

cional da Defesa Civil, no 
Ministério da Integração 
e Desenvolvimento Re-
gional, sobre a liberação 
de cerca de R$ 1,5 mi-
lhões em recursos para a 
reconstrução do ginásio 
da comunidade Vila Fer-

nando Ferrari, destruído 
com a passagem do ciclo-
ne Yakecan, em maio de 
2022.

Durante audiência 
com o chefe de gabinete 
do Ministro, Wesley Fe-
linto, o prefeito recebeu 

a notícia que o recurso 
será liberado dentro de 
poucos dias, permitindo 
o início das obras. No dia 
02 de fevereiro foi publi-
cado no Diário Oficial da 
União o empenho dos re-
cursos. Desde o temporal, 

o Governo Municipal não 
mediu esforços para anga-
riar subsídios para a obra. 
“Quero aqui reconhecer 
o empenho e ótimo tra-
balho da nossa equipe de 
Governo nesse pleito” dis-
se Flávio.

Três Cachoeiras conquista recursos para reconstrução 
do ginásio da Vila Fernando Ferrari

Quase 800 kg de Lixo Eletrônico recolhidos em 
campanha realizada no Passo de Torres

No dia 02 de fevereiro, a pre-
feitura de Passo de Torres reali-
zou uma campanha de Coleta de 
Lixo Eletrônico, onde os mora-
dores podiam descartar seu lixo 
tendo uma procedência correta. 
Aqueles que descartaram seus li-
xos da forma certa, levando até a 
Praça dos Pescadores, ganharam 
uma muda de planta.

Durante o dia foram arrecada-
dos em torno de 800 quilos de 
e-lixo e distribuídas 50 mudas de 

árvores nativas. Todo o resíduo 
recebido foi encaminhado para 
a empresa especializada em Co-
leta Seletiva existente em Passo 
de Torres. A iniciativa teve a rea-
lização da prefeitura de Passo de 
Torres em parceria com a Secre-
taria de Meio Ambiente e Plane-
jamento.

Lixo Eletrônico ou e-lixo é o 
resíduo produzido pelo descarte 
de equipamento eletrônico. Com 
o elevado uso de equipamentos 

eletrônico no mundo moderno, 
este tipo de lixo tem se tornado 
um grande problema ambiental 
quando não descartado em lo-
cais adequados. São exemplos de 
lixos eletrônicos: monitores de 
computadores, telefones celula-
res, computadores, televisores, 
câmeras fotográficas, impresso-
ras, aparelhos de som, eletros 
eletrônicos, entre outros. Neste 
dia não foram recolhidas pilhas, 
baterias e lâmpadas.

A Administração 
Municipal de Três Ca-
choeiras, por meio do 
prefeito Flávio Raupp 
Lipert e secretários 
municipais, se reuniu 
na última semana, 
com representantes 
do Conselho Munici-

pal de Meio Ambiente, 
para discutir a retoma-
da da coleta seletiva 
de lixo reciclável no 
município.

Durante a reunião, 
ficou ajustado que os 
serviços serão reco-
meçados nos próximos 

dias. “O cronograma 
de coleta, neste pri-
meiro momento, per-
manecerá o mesmo”, 
disse o prefeito. A Ad-
ministração Municipal 
informou também que 
a paralisação tempo-
rária se deu em função 

do incêndio que ocor-
reu na sede da recicla-
gem.

Além desse assun-
to específico, o grupo 
falou das ações que 
irão implementar para 
proteger o meio am-
biente.

Coleta seletiva de lixo reciclável deve ser 
retomada em Três Cachoeiras

Nos dias 07 e 08 de fevereiro 
o SINE Móvel esteve em Arroio 
do Sal com a disposição de 30 
vagas de emprego, fazendo o 

encaminhamento de currícu-
los, informações da carteira de 
trabalho, seguro desemprego e 
a realização da carteira do ar-

tesão. Em breve Arroio do Sal 
contará com uma agência fixa 
da Fundação Gaúcha do Traba-
lho e Ação Social (FGTAS).

Arroio do Sal contou com Agência 
do SINE Móvel na última semana

Ano letivo da rede municipal de ensino de Três 
Cachoeiras inicia dia 23 de fevereiro

 O ano letivo da rede munici-
pal de ensino de Três Cachoeiras 
e unidades conveniadas iniciará 
na próxima quinta-feira, dia 23 
de fevereiro. Mais de mil alu-
nos, tanto da Educação Infantil 
quanto do Ensino Fundamental, 
deverão retornar para as salas de 
aula. O Projeto Verão 2023, que 
atendeu mais de 100 crianças de 
0 a 4 anos da educação infantil 

da rede municipal de ensino, se 
encerrou nesta quarta-feira (14).

Promovido pelo Governo Mu-
nicipal, por meio da Secretaria 
de Educação, o projeto ocorreu 
na EMEI Dona Delícia, em turno 
integral, contemplando recrea-
ção e atividades diversificadas 
para alegrar as crianças, como 
pintura facial, danças, músicas, 
contação de histórias, circuito 

com água, brincadeiras, dentre 
outras.

Professores realizam 
formação pedagógica 

 Já se preparando para a reto-
mada do ano letivo, professores 
da rede de ensino de Três Ca-
choeiras participam nesta quin-
ta e sexta-feira (dias 16 e 17 de 

fevereiro), no Gran Hall Eventos, 
da Jornada Pedagógica 2023. A 
atividade especial é uma promo-
ção da Prefeitura Municipal, por 
meio da Secretaria de Educação 
e Cultura.

A programação contará com 
a palestra “Educação, espirituali-
dade e felicidade: Sim! É possível 
ser feliz na escola”, ministrada 
por Marlene Denti; a palestra “O 

mundo do autista – orientações 
para manejo em sala de aula”, 
ministrada por Edilene dos San-
tos; a palestra “Implantação do 
software educacional nas escolas 
com a empresa MS”, ministrada 
por João Victor Silva da Luz; além 
da palestra “Vozes de valor em 
tempos difíceis, ministrada por 
Antônio Carlos Prestes Rodri-
gues.
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Na noite da última quinta-feira 
aconteceu a final do Beach Soc-
cer de Arroio do Sal 2023. A equi-
pe do Areias Brancas enfrentou o 
time da Rondinha e saiu campeã, 
com o resultado de 5x2.

Nos dias 04 e 05 de março o 

time do Areias Brancas competirá 
na final do Circuito Estadual SESC 
de Verão, em Torres-RS. Areias 
Brancas que, inclusive, é o atual 
campão estadual e vai em busca 
do bi campeonato, pra cima beija 
flor

VERÃO

Em Torres, o Projeto Social do 
Curtume vem atuando durante a 
alta temporada com iniciativa de 
acolher - de maneira educativa e 
recreativa neste período - os ado-
lescentes e crianças que estão fora 
da escola e que, por muitas vezes 
acabam ficando sozinhos, devido 
à época de maior oportunidade 
de trabalho aos seus responsá-
veis. Diariamente chegam crian-
ças ao projeto, sendo recebidas 
pelos responsáveis e direciona-
das para atividades de recreação, 
passeios em ambientes naturais e 
incentivo ao esporte - com aulas 
de natação, bodyboard – além de 
noção de primeiros socorros, pre-
servação da natureza e disciplina. 

“Este ano o foco vem sendo o 

surf, onde o projeto, através de 
ações e parcerias, adquiriu pran-
chas em número significativo, 
proporcionando a cada criança a 
possibilidade de experienciar mo-
mentos de entrar no mar, realizar 
manobras básicas aprendidas na 
areia (com aulas ministradas pelo 
professor e bombeiro Marcelo 
França). O dia se inicia na base 
onde o projeto tem sua estrutura 
física, as crianças são preparadas, 
orientadas e alimentadas, logo 
percorrem o trajeto até a Praia 
da Guarita realizando uma cami-
nhada de 2 quilômetros. Na praia 
todos permanecem uniformiza-
dos para facilitar a identificação, 
com o apoio de guarda sois per-
manecem protegidos recebendo 

também protetor solar”, 
ressalta a comunicação 
do Projeto Social do Cur-

tume. 
As atividades focadas no bo-

dyboard com as crianças aten-
didas em Torres se iniciam com 
alongamento e instruções de 
cada manobra, bem como aler-
ta sobre os perigos e respeito 
ao mar. “Também são realizados 
procedimentos de exercícios para 
manobras de primeiros socorros, 
com atividades práticas de so-
corro aos casos de afogamento 
(bem como verificação de sinais 
vitais e demais condutas). Na 
água todos seguem as coorde-
nadas e permanecem no limite 
determinado - sob olhar atento 
do professor Marcelo, que vibra e 
incentiva todos, que apresentam 
grande satisfação em pegar ondas 
e mostram que o que precisam é 
de oportunidade”, exaltam os res-
ponsáveis pelo projeto. 

O Projeto Social do Curtume 
também acolhe as crianças que 
visitam a Praia da Guarita, sendo 
inclusos no grupo e participando 
nas atividades as crianças que 
desejam. Também são passadas 
informações ao turista, que fre-
quentemente abordam o grupo 

movidos pela curiosidade.  Duran-
te a pausa é oferecido lanche sim-
ples e ao retornarem para a base 
realizam uma refeição geralmente 
preparada em conjunto, tornando 
o momento acolhedor e criando 
a noção de unidade  de vida em 
sociedade. 

Projeto social de Torres proporciona aulas de bodyboard 
para crianças na alta temporada

Aventura no rio
Além disso, ainda com 

o acompanhamento do 
bombeiro Marcelo Fran-
ça,  foram proporcionados 
aventuras diferenciadas 
em ambientes de rio no 
município de Praia Grande 
(SC), sempre oportunizan-

do a busca pelo aperfeiçoamento 
e domínio da natação. “Nestas 
ocasiões foram disponibilizados 
pés de pato, bóias e as pranchas 
para as descidas em correntezas 
da água doce. Uma experiência 
muito apreciada por eles foi o Bóia 
Cross, onde realizaram a descida 

do rio com correntezas em Praia 
Grande, sempre com equipamen-
tos de segurança. Nos acampa-
mentos além de muito natação, 
instrução e competições, perma-
necem em contato com a natureza 
interagindo de maneira natural e 
saudável com diferentes plantas, 

e animais”, destacaram os respon-
sáveis pelo projeto, que concluem: 
“A importância de tais ações no 
mundo dominado pelas telas não 
podem ser mensuradas, oportuni-
zar essas ações certamente trazem 
a potência aos olhos de quem de 
fato está disposto a ver”.

Areias Brancas sai campeã no 
Campeonato de Beach Soccer 

de Arroio do Sal 2023

Em parceria com bombeiro Marcelo França, até natação e aventura no rio já foram proporcionadas para crianças atendidas pelo Projeto Social do Curtume

Sobre o Projeto Social do Curtume
O projeto Social do Curtu-

me hoje é coordenado por 
um grupo de casais mante-
nedores em Torres, tendo a 

frente como presidente Gilson Rosa 
e com a coordenação do projeto em 
relação as suas metodologias de en-
sino Marines Peres e Marcelo França. 

O projeto está aberto para crianças e 
adolescentes da comunidade (crianças 
de 8 a 15 anos), e localiza-se Endereço 
Rua Eliseu Kuwer 276/ Bairro Curtu-

me. Contato pelo fone (51)36262431

*Com informações de Maria de Fá-
tima Homem
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Três símbolos da cidade de Torres 
em seus primeiros anos de glamour fo-
ram o antigo Abrigo (a primeira sede 
da SAPT), a Guarita Salva-vidas, e os 
Toldos (Guarda-sóis) fixos, todos na 
praia Grande. Esses três elementos jun-
tamente com o grande esforço inicial 
de Picoral, a tornaram em uma conhe-
cida praia das elites gaúchas. 

Inaugurado em fevereiro de 1938, a 
primeira sede da SAPT foi construída 
em terreno doado a título precário pelo 
prefeito municipal Moyses Camilo de 
Farias. O projeto e execução ficaram a 
cargo do engenheiro Rúbio Macchia-
vello. A partir de 1953, após a constru-
ção da nova sede, o local passou a fun-
cionar como bar aberto ao público e 
desde então serviu para diversas utili-
dades durante seus mais de oitenta 
anos, quase sempre ligados a bares e 
restaurantes, sendo que as últimas fo-
ram bem pouco glamorosas. No verão 
de 2016/17 tentaram restaurá-lo, mas 
falharam. E assim segue, ano a ano, ar-
ruma aqui, ajusta ali, muita pintura e 
pouca ou nenhuma restauração. Nenhu-
ma atenção ou cuidado com este antigo 
patrimônio da cidade. Neste ano mais 

uma vez muita tinta branca, só isso. 
A Guarita Salva-vidas, desde que me 

conheço por gente, já não tinha mais a 
utilidade de antes. Muito por sua dis-
tância do mar e pela altura (uma de su-
as vantagens se transformou em difi-
culdade) que a deixaram obsoleta. Mas, 
lembro que muitos subiam e desciam 
suas perigosas escadas com fluidez e 
desenvoltura. E lá de cima apreciavam 
a beleza do mar e a ilha dos lobos. Com 
o tempo ela foi interditada e condenada 
ao ostracismo, primeiro colocaram ma-
deiras para impedir o acesso às escadas 
e mais tarde, após uma reforma, colo-
caram uma espécie de cerca. A falta de 
cuidado e manutenção fez com que ela 
ficasse novamente exposta aos vânda-
los e ao tempo, piorando a sua situação. 
Hoje, toda recoberta de telas e exposta 
ao tempo, aguarda a tão demorada res-
tauração. 

Os famosos e polêmicos Toldos 
(Guarda-sóis) da SAPT reinaram abso-
lutos nas areias da praia Grande por vá-
rios anos. A concessão para a colocação 
dos toldos foi dada a SAPT, a título 
precário, já que era área de bem públi-
co da União (Terreno de Marinha). Os 

toldos eram utilizados pelos sócios da 
SAPT e também podiam ser locados 
por qualquer pessoa, mas com o cresci-
mento do turismo e devido a uma ação 
judicial, eles foram desativados. 

Três símbolos antigos do elitismo da 
cidade supostamente já não mais im-
portam, já não fazem diferença qual-
quer para o turismo em Torres. Embora 
dois deles permaneçam de pé, o que 
lhes aguarda é o abandono, a transpa-
rência, a subtilidade. 

Uma cidade dita turística deveria ter 
mais cuidado com o seu patrimônio, 
deveria valorizá-lo e utilizá-lo, explorar 
seu potencial e usar em benefício do 
próprio turismo. 

Longe da relevância de outrora, os 
dois (Abrigo e Guarita Salva-vidas) 
têm um grande potencial turístico que 
somados ao resgate do terceiro (os Tol-
dos) se transformariam em mais um be-
lo produto turístico a ser oferecido pela 
cidade. 

De tudo isso eu tenho saudade: do 
ontem, do hoje e do amanhã, que ainda 
pode ser modificado! 

ANTIGAS COLUNAS REVISITADAS 
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